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СТРАСТИ ПО ОТСТАВКЕ

Особый случай

Протестует 
культура

— Прежде всего — прив
лечь внимание общественно
сти." Я здесь, в Свердловске, 
со 2 нюня, занимался хожде
ниями по высоким инстанци
ям, встречался с депутатами 
облсовета, председателем агро
прома Э. Т. Ясиновским, рек
тором архитектурного инсти
тута, был в областном Управ
лении культуры, в других об
щественных организациях. По. 
видимо, этого недостаточно 
для решения вопроса. И с 25 
июня я объявил голодовку. 
Надеюсь, что сила обществен
ного мнения сможет все-таки 
повлиять на ход событий, и 
материальная база лаборато
рии будет передана па баланс 
Советского детского Фонда 
имени Ленина.

— Мне кажется, вы бы мог
ли рассчитывать на больший 
резонанс, если бы проводили 
голодовку в пентре Свердлов
ска, на улицах города.

— Возможно. Но я отвер
гаю этот вариант по чисто 
эстетическим соображениям.

— За что вы больше всего 
беспокоитесь сегодня?

— Почему-то руководители 
разных рангов часто считают, 
что фольклор в частности, 
культура вообще •— это их 
собственность. А это ведь в 
первую очередь народные тра
диции, которые нужно пере
давать от старшего поколе
ния младшим. Они не должны 
оборваться сегодня. Вот поче
му нельзя превратить в фер
му нашу творческую фольк
лорную лабораторию.

...Евгений Федорович крепко 
жал мне руку, а я пытался за
помнить детали нашего разго
вора, чтобы лучше понять че
ловека, решившего голодать. 
Ну, например, то обстоятель
ство, что голодает он не в 
первый раз — проходил не
сколько лет назад «лечебное 
голодание по системе Нико
лаева». Снова использует ору
жие, которое когда-то помог
ло? «Теперь у меня не лечеб
ное голодание — боевое», —- 
не один раз подчеркивал он в 
разговоре. Поражает тщатель
ность Евгения Федоровича, с 
которой он собирает и ксеро
копирует документы — их ты
сячи, воссоздающие все подроб
ности долгой истории «сраже
ний» за фольклорную лабора
торию, неутомимость, ,с кото
рой он стучится в разные ин
станции. И невольно возника
ет вопрос: его борьба в такой 
форме — это реакция нор
мального, но доведенного до 
отчаяния человека или патоло
гия? Или, может быть, пос
леднее — обычное состояние 
общества, а голодовка всего 
лишь отражение «кривого зер
кала»? «Я сам из этой систе
мы», — говорит Калуцкий, на
мекая на тех, против кого он 
ведет борьбу, показывая мне 
увесистый альбом с докумен
тами.

— А иначе с ними нельзя 
бороться.

Несмотря на то, что голо
довка медленно подтачивает 
силы, он настроен решитель
но, «до победного».

Как долго продлится голо
довка? Что будет, если требо
вания Калуикого окажутся не
выполненными? Что дальше?

А. СКРИПОВ.
Р. 8.
О том, насколько неблагопо

лучно обстоят дела с культу
рой в нашей стране, свидетель
ствует и пятиминутная преду
предительная забастовка ра
ботников культуры, состояв
шаяся 28 нюня нынешнего го
да.

В центре Свердловска в 
своей квартире голодает чело
век.

Его имя Евгений Федорович 
Калуцкий. Когда я рассказал 
об этом своим знакомым, они 
отреагировали • шуткой, при- 
мерно так:

— Что тут удивительного? 
Мы все сегодня голодаем.

Да,, пустые прилавки мага
зинов, неудовлетворенность 
жизнью, неуверенность в зав
трашнем дне — все это беспо
коит нас сейчас, пожалуй, не 
меньше, чем чей-то очередной 
протест ' (даже «голодный») 
против неразрешимых . пока 
противоречий нашего обще
ства.

Немного волновался, преж
де чем постучаться в. зага
дочную дверь по указанному 
адресу. Что может заставить 
человека добровольно отка
заться от пищи? II почему — 
обязательно голодовка?

Постучался. ’ Дверь откры
лась:

— Проходите, Евгений Фе
дорович у себя в комнате.

Пройдя узкий коридор, едва 
протиснувшись между шкафом 
и пианино, попадаю в старо
модно обставленную крошеч
ную комнату. То, что сразу 
бросилось в глаза — огром
ные, во.всю стену до потолка 
стеллажи с книгами. Напро
тив, на расправленной посте
ли, сидит мужчина достаточ
но крепкой наружности, на вид 
старше средних лет с густыми 
черными волосами и поседев
шей бородой.

— Я настроен решительно. 
Я буду голодать, пока не бу
дут выполнены мои требова
ния.

Евгений Федорович Калуц
кий . работал руководителем 
народного хора в селе Катарач 
Талипкого района. В 1981 году 
хоп был награжден серебря
ной медалью ВДНХ СССР. 
ТогдА же у Калуикого возник
ла идея создать фольклорную 
лабораторию («Фольклор —• 
это, если хотите, мироощуще
ние»): с усадьбой, парком, мо
нументом «Народным певцам 
Урала», а также с перспекти
вой включения Катарача в ту
ристические маршруты. Пос
ле нескольких лет борьбы за 
уникальную лабораторию ои в 
1986 году был уволен «_за про
гулы без уважительной при
чины», а в 1988 г. восстанов
лен по рекомендации Колле
гии ; Министерства культуры 
РСФСР. Но дирекция совхоза 
теперь уже не желает возвра
щать фольклорную усадьбу 
хору. Многолетним злоключе
ниям катарачского хора пос
вящен очерк А. Гольда «Глу
хота» — журнал «Урал», № 4, 
1990. год. Не обошла стороной 
эту проблему и наша газета в 
публикациях от 11.09,87 — 
«Стала песня «живым памят
ником», от 20.03.90 — «Внучки 
н бабушки в одном хоре».

— ‘ Во-первых, требую воз
вращения фольклорной усадь
бы хору. Потом — обеспече
ние неприкосновенности парко
вой ‘территории для любых хо- 
зяйс+венных нужд. Иначе вся 
моя Деятельность теряет смысл.

— Против чего вы проте
стуете?

—; Я понял, что советская 
власть у нас зачастую совер
шенно ничего не может ре
шить. Протестую против ад
министрации всех уровней, не 
занижающейся вопросами куль
туры. Конкретно — против ди
ректора совхоза «Южный» Та; 
лнпкЬго района В. К. Семенги- 
на. ._

— Какую цель преследует 
голодовка?

Будем 
учиться!

Полку студентов прибыло— 
первые заявления абитури
ентов приняты общепедаго
гическим филиалом Сверд
ловского пединститута, буду
щие педагоги будут специа
лизироваться по русскому 
языку, математике, информа
тике и вычислительной тех
нике. Только что открывший
ся филиал высшего учебного 
заведения — второй в горо
де после УПИ.

А. ШУРИН.
Каменск-Уральский.

На огненных
этапах

Ежегодно в Каменске- 
Уральском проводятся кус
товые соревнования по по
жарно-прикладному спорту. 
Вот и нынче в город на 
Исети снова съехались уча
стники спорта смелых Бело
ярской АЭС. Асбеста. Арте
мовского, Режа и Тавды.

В считанные секунды уча
стники соревнований с по
мощью четырехметровой 
штурмовой лестницы по от
весной наружной стене взби
рались в окна третьего эта
жа учебной башни, с тяже
лой трехколенной выдвиж
ной лестницей поднимались 
на высоту, пробовали свои 
силы- на стометровой полосе, 
на которой влетали на кры
шу «садового домика», е хо
ду перемахивали через двух-

Актуальное интервью

Владимира Борисовича Исакова нет нужды 
долго представлять. Избиратели (особенно 
свердловчане) достаточно хорошо знают о 
нем из предвыборных листовок, выпущенных 
в период борьбы за мандат народного депу
тата СССР год назад и за мандат народно
го депутата РСФСР этой весной. Как лидер 
движения »Демократический выбор» он не
редко выступал в прессе, в том числе — и
в нашей газете.

— Вы были и на I Съезде 
народных депутатов СССР, и 
на I Съезде народных депута
тов РСФСР. Если сравнить: 
сделала политическая жизнь 
страны шаг вперед или произо
шел откат назад?

— Мы с коллегами-депута
тами много говорили на эту 
тему. И мнение такое выри
совывается: на Российском 
съезде меньше ярких крупных 
фигур, которые определяли 
лицо союзного съезда — та
ких, как Афанасьев, Собчак, 
Бочаров, конечно же — Саха
ров. Вот таких лидеров на 
Российском съезде пока нет, 
хотя интересных людей нема
ло.

. — Кого бы вы выделили?
— Ну, скажем, Травкина, 

Старовойтову, того же Боча
рова. Но второй момент, ко
торый все отмечают, это — то, 
что общий уровень съезда 
России значительно выше со
юзного. Уровецъ и постановки 
задач, и обсуждения проблем.

— И соотношение ради
кальной и консервативной ча
сти иное...

— Да. Примерно треть — 
радикалы,' треть — консерва
торы и треть — центр, кото
рый в зависимости от поста
новки вопроса может быть как

с радикалами, так и с консер
ваторами.

— И коль скоро мы кос
нулись личностей на съезде— 
что бы вы могли сказать о 
заместителях Ельцина?

— Ну, я думаю, они будут 
неплохими ему помощниками. 
Потому что Хасбулатов — 
специалист в области зару
бежной экономики, он сейчас 
как раз заканчивает учебник 
по этому предмету. Горяче
ва — прокурор, она помогает 
Борису Николаевичу по юриди
ческим делам. Борис Михай
лович Исаев — тоже уралец, 
человек с большим хозяйст
венным опытом, мимо ушей 
пропускает разговоры на де
мократические темы, но как 
только речь заходит об эконо
мике — сразу включается в 
обсуждение. Так что помощ
ники у Ельцина неплохие, 
причем — по широкому кругу 
вопросов.

— Ав демократических пре
образованиях они не будут 
служить тормозом?

— Я не думаю. Тормозом 
скорее может служить Вер
ховный Совет РСФСР, кото
рый. на мой взгляд, не очень 
удачно сформировался по ме
ханизму. Мы предлагали вы
бирать в него тайным голо
сованием по делегациям. К

«РЕБЯТА, НЕ ПОТЕРЯЙТЕ ТЕМП!»

Наш банк информации

метровый забор, прокладыва
ли пожарные рукава,огнету
шителем сбивали пламя...

По первой группе военизи
рованных пожарных частей 
с 3187 очками победителем 
вышла команда ВПЧ-35 из 
Белоярской АЭС. Вторыми и 
третьими стали СВИЧ-65 и 
ВПЧ-29 из Каменска Ураль
ского. По второй группе пер
вое место с 3108 очками при
суждено команде ВПЧ-51 из 
Асбеста, второе—ВГ1Ч-26 из 
Каменска-Уральского. треть
ими Ьтова стали асбестов- 
цы —• команда ВПЧ-52.

Немалую долю в победу 
своих команд внесли пожар 
пые А. Портных. А. Якимов 
из Белоярки, В. Нохрин, 
С. Попов, И. Тимофеев из Ка- 
менска-Уральского. А. Миро
нов. Г. Валиев. В. Шашерин 
нз Асбеста.

Л. КЕККЕЛЕВ.

В выигрыше - 
памятники
29 июля Свердловское от

деление Всероссийского об
щества охраны памятников ис
тории и культуры проводит 
тираж Благотворительной де
нежно-вещевой лотереи. Все
го выпущено билетов на 800 
тысяч рублей. Средства от 
проведения тиража пойдут на 
реставрацию Свято-Троицкого 
собора в городе Верхотурье, 
Нижнетагильского металлурги
ческого завода имени Куйбы
шева, где организуется пер
вый в стране музей-заповед
ник горнозаводского дела;

Свердловскогб Дворца пио
неров. Почему именно эти 
памятники выбраны для пер
воочередной помощи?

Свято-Троицкий собор — 
жемчужина уральской архи
тектуры стиля барокко (нача
ло XVIII века), на фасаде со
бора — обилие изящно отто
ченных выпуклых украшений: 
портиков, капителей, налични
ков, придающих зданию вели
чественный вид.

Б 1959-60 годах была про
ведена реставрация сооора — 
ему вернули утраченные крес
ты. Вскоре после этого собор 
был включен в каталог 
ЮНЕСКО как выдающийся па- 
лтятник мировой архитектуры. 
В настоящее время собор 
нуждается во внутренней рес
таврации.

...Здание, где ныне распола
гается Свердловский Дворец 
пионеров, сооружалось, как 
особняк купца Расторгуева. 
Главнее здание было построе
но в 1795 году, а несколько 
позднее воздвигли флигель 
под бельведером. В 1824 го
ду под руководством архитек
тора Малахова здания соеди
нили двухэтажной перемычкой. 

Тогда же появились и надвор
ные постройки: людская, ко
нюшня, каретник и зимний 
сад. Сегодня эта усадьба — 
украшение областного цент
ра — нуждается в помощи 
реставраторов.

Каждый, кто приобретет би
лет лотереи стоимостью 1 
рубль, будет содействовать 
благородному делу сохране
ния нашего культурного досто
яния. Добавим, что общая сто
имость выигрышей по лотерее 
составит 250 тысяч рублей.

М. ТУПИКОВ, 
член ВООПИК.

И вот — новая встреча. После избрания 
на 1 Съезде народных депутатов РСФСР 
Председателем Совета Республики Владимир 
Борисович приехал на короткую побывку в 
родной (пока еще) город для проведения 
обещанных ранее встреч с избирателями. На 
встречу с представителем прессы в этих ус
ловиях оставались считанные минуты, ко
торые один из новых руководителей Россий
ского государства в итоге посвятил читате
лям газеты »На смену!»

сожалению, эта модель не 
прошла, остался конституцион
ный вариант: тайное голосова-

..Москва. Кремлевский Дворец съездов. Российская партийная конференция.
НА СНИМКЕ: делегаты из Свердловской области в зале заседаний.

Фотохроника ТАСС.

Досрочное снятие с поста председателя областного Сове
та — настолько неординарное для нас событие, что страсти 
вокруг этого все еще не утихают. Причем сам «виновник» 
Владимир Михайлович Власов отнюдь не является сторонним 
наблюдателем. Его заявление на утреннем заседании 28 ию
ня с критикой в адрес областных газет и «Известий» вызва
ло неординарную реакцию у депутатов. Владимир Михайло
вич, в частности, сказал:

«Выход на эту трибуну заставил меня сегодня сделать этот 
шаг в связи с тем, что на страницах печати: в газете «Ураль
ский рабочий» и «На смену!», а также в газете «Известия» 
(правда, без автора) идет информация такого толка, что 
якобы я занимался политическими интригами. И пытался в 
своем избирательном округе для того, чтобы пройти депута
том в Россию, говорил о Ельцине одно, а на совещании в 
ЦК партии совсем другое. Тем самым, я считаю, наложен 
очередной отпечаток грязи на мою личность, как на человека. 
И я просто выражаю гнев, возмущение тем авторам, которые 
такие пасквили продолжают публиковать и в нашей местной 
печати, а тем более в печати центральных органов...

Я выражаю свое возмущение этими фактами и прошу при
нять депутатов это заявление к сведению».

Довольно серьезное заявление в адрес газеты, и мы попро
сили Владимира Михайловича Власова конкретно расшифро
вать, высказать свои претензии, а заодно и услышать его лич
ное мнение о происшедшем на сессии:

— Вот вы пишете, что 
Власов па одной из встреч 
говорил одно, на другой — 
совсем противоположное. 
Причем делаете ссылку на. 
публикацию в газете, которой 
так же можно верить, как и 
«Известиям». Кстати ска; 
зать. сейчас там подтверди
лось. что автор Пашков пе
редавал в Москву иную ин
формацию. Ее сократили в 
два раза и исказили факты. 
Вот вам и плюрализм мне
ний. То есть идет явная под
тасовка во всех газетах, что
бы окончательно оправдать 
мое досрочное освобождение 
с поста председателя област
ного Совета в глазах обще
ственности.

Я знаю, что в преддверии 
сессии ездили и собирали по 
домам подписи, кто поддер
живает мнение о досрочном 
отзыве Власова. Даже подго
товили материалы. которые 
роздали депутатам: вырезки 
из газет и прочее. Собрали 
там одну негатившину, а 
другого плана заметки в тех 
же газетах Нижней Туры, 
Качканара — ни одна из 
них туда не вложена.

— Владимир Михайлович, 
значит, вы считаете, что с ва
ми поступили несправедли
во?

— Отстранил меня област
ной Совет. А вы знаете, что 
он сегодня разбился на две 
половины и вторая — боль
шая половина депутатов—пе 

. воспринимает представителей 
Коммунистической партии, 
членом которой я являюсь и 
не -собираюсь никогда из нее 
выходить. Скорее пулю в 
лоб себе пушу, нежели вый
ду из нёе. Убежден в право
те компартии и коммунистов, 
которых у нас 18 миллионов.

ИТОГИ ПЕРВОГО ЭТАПА
Сегодня сессия продолжит свою работу. Ка

ковы же краткие итоги первых четырех дней 
ее работы? Из 17 включенных в повестку дня 
пунктов рассмотрены полностью или частично 
десять.. Признаны полномочия вновь избран
ных народных депутатов. Внесены изменения 
в составы постоянных комиссий. Принят за ос
нову регламент работы областного Совета на
родных депутатов. Избраны народные судьи,

утверждены заведующие отделами, начальники 
управлений облисполкома. Также в послед
ний день работы сессии на первом его этапе 
было принято решение о выборах и утверж
дении редактора газеты «Уральский рабочий» 
на совместном заседании областного Совета 
народных депутатов и областного комитета 
партии.

ние каждого за каждого. В 
результате понесли потери как 
консерваторы, так и демокра
ты, причем последние ’— 
больше, потому что консер
ваторы организованнее в этих 
делах.

— Отсюда и более консер
вативный парламент™

— Да. Причем, если Совет 
республики я бы не назвал 
очень консервативным, то Со
вет национальностей — безу
словно.

Я считаю, что нам не везло 
пи в коммунистах, которые 
работали так, что соль па 
лопатках выступала, нам не 
везло в лидерах партии. Мы 
нагляделись на них и на 
примере Хрущева, и на при
мере Брежнева, и видим се
годня на примере нынешне
го состава Политбюро. А" у 
пас некоторые товарищи счи
тают. в том числе и Бурбу; 
лис. видите ли. он совершил 
героический поступок тем, 
что вышел из КПСС и создал 
свою новую партию. На доб
рое здоровье — создавай. Мы 
знаем много таких примеров, 
когда по двадцать и более 
партий в странах, а там су
ществует фашистский ре
жим. И еще неизвестно, к 
какому режиму мы придем у 
себя в стране.

Поэтому я считаю, что мо
тива отзыва на основании 
мнения только депутатского 
корпуса было недостаточно. 
Ведь это еще пе мнение всех 
трудящихся области. Жизнь 
еще подведет чорту: кто 
прав, кто не прав. Л потом 
закона, на основании которо
го меня можно было уволить, 
нет. Если бы я завалил ра
боту или за аморальное пове
дение — это одна сторона 
вопроса. А за то. что нрав
люсь я вам или нет — за 
это же пе освобождают от 
работы. Но факт случился.

— Значит, вы будете доби
ваться справедливости?

— Единственно, чего я бу
ду добиваться, чтобы была 
сделана честная формули
ровка моего увольнения. А 
формулировка вам. я думаю, 
понятна — связана с крити
кой. IIе было бы ее — нс 
было бы и разговора. По
том. наверное, постепенно ме

— Теперь хотелось бы, что
бы вы прокомментировали 
конфликт между вами и Вла
димиром Михайловичем Вла
совым на почве расхождения в 
оценке Ельцина...

— В печати опубликована 
стенограмма выступления Вла
сова. Он свое авторство не 
отрицает. Когда я давал ин
тервью по телефону «Уральско
му рабочему», я этой стено
граммы нс имел, пересказал 
содержание выступления Вла
сова своими словами, но до
вольно точно. И. никто меня 
не упрекает в том, что я силь
но что-то исказил, за исклю
чением самого Владимира Ми

ня бы довели до сегодняшне
го состояния, поскольку вы 
знаете, как разложились си
лы в Совете и президиуме.

— Владимир Михайлович, 
сейчас вас пе видно в зале 
заседания сессии. Вы будете 
продолжать работать?

— Во-первых, я пью все
возможные лекарства. Мне 
надо, наверное, ложиться в 
больницу. Сейчас я этим де
лом и займусь. Восстановить 
свои нервы, «мотор», а по
том решать вопрос со своим 
трудоустройством...

Чисто по-человечески, ес
ли такой факт произошел, 
наверное, кто-нибудь из де
путатов должен был сказать: 
давайте рассмотрим вторую 
сторону вопроса, как помочь 
человеку. Этого тоже нет, как 
нет и формулировки: за что 
меня уволили. У многих сло
жилось впечатление, что не
правильно критиковал. Одним 
нравится Ельцин. другим: 
нет. Поэтому я хотел бы 
знать, за что освобожден 
в соответствии с теми стать
ями. которые у нас сущест
вуют в . законодательстве.

Б. ЯРКОВ.
От редакции. Действитель

но, кому-то может нравиться 
Ельцин, кому-то Власов, а 
может и Полозков. И за это, 
слава богу, у нас не снима
ют с работы и пе судят.- Но 
руководителю областного Со
вета, политическому деяте
лю негоже делать необду
манные -официальные заяв
ления от имени всех «убеж
денных уральпев» ня любом 
уровне: будь это ЦК или 
сессия областного Совета. У 
политика должна быть взве
шенность опенок и взглядов; 
Иначе досрочное отстранение 
или отставка. За примером 
далеко ходить не надо, в 
демократически развитых 
странах Европы. Америки 
небрежно сказанное слово 
может стоить политической 
карьеры человеку. И к этому 
иам тоже надо привыкать.

Что касается претензий к 
газете «На смену!», то они 
паи кажутся несерьезными. 
II если у Владимира Михай
ловича есть нарекания в ад
рес при вяленной в публика
ции выдержки из нпжиету- 
ринской газеты, то ему луч
ше обратиться к автору ци
тируемой статьи.

Что касается постановле
ния сессии областного Сове
та с четкой формулировкой 
причин отставки В. Власова, 
то, видимо, она будет принята 
на сегодняшнем заседании. 

»Как известно, после четырех
дневного перерыва сессия 
продолжит свою работу. Ра
боту без председателя...

хайловнча. На мой взгляд, я 
был корректен.

— Ваше утверждение в 
должности произошло неожи
данно для всех. Было ли это 
неожиданно для вас? Или воз
никло ощущение достигнутой 
цели?

— Цель такую я, конечно, 
перед собой не ставил. Поэто
му ощущения достигнутой че
лн у меня нет. Отчасти это бы
ло неожиданным. Потому что 
совсем недавно избрали народ
ным депутатом, поехал, на 
съезд и — занял столь высо
кую должность. А с другой 
стороны видно было, что депу
таты в какой-то мере оненн- 
ли мою работу в уральской 
депутатской группе, конст
руктивную работу по ходу 
съезда, работу по подготовке 
документов. Видимо, этим и 
объясняется их выбор.

— А какие чувства преобла
дают? Удовлетворения или со
жаления в связи с нарушен
ными планами?

— У меня планы были рабо
тать в Верховном Совете. Так 
что в этом смысле мои планы 
не нарушены. Другой вопрос, 
что в связи с высокими полно
мочиями легла и огромная от
ветственность. Это вызывает 
тревогу и озабоченность: как 
использовать эти полномочия 
на благо России.

— А работы вообще много 
сейчас?

— Много в связи с подго
товкой новой сессии Совета. 
Практически день занят этим 
с утра до вечера. Эта сессия 
открывается 3-го числа.

— И есть надежда, что 
Совет будет прогрессировать?

— Безусловно. Даже опыт 
союзного Совета показывает, 

что профессиональная работа 
поднимает уровень депутатов.

(Окончание на 2-й стр.).
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Они становятся менее эмоцио
нальными, и я с большим ин
тересом смотрю сейчас сессии 
Верховного Совета СССР, по
лучая большое удовлетворение 
как специалист — от правовой 
проработки вопросов И 
съезд, и особенно Верховный 
Совет — это прекрасный уни
верситет — и государствовел- 
ческий, и правоведческий. Я 
надеюсь, что скоро таким уни
верситетом станут съезд и 
Верховный Совет РСФСР Не
избежно характер задач под
нимет и уровень компетентно
сти депутатов.

— Но я думаю, вам будет 
исе-таки труднее. Потому что 
Верховный Совет СССР был 
пионером советскою парламен
таризма. ему многое проща
лось, а вы идете вторыми, и к 
вам требования будут выше— 
в смысле отдачи, эффективно
сти. Готовы ли к эффективной 
работе?

— Я бы иначе расставил 
акценты. Дело в том, что на 
Верховный Совет, съезд 
СССР были возложены ог
ромные надежды. И скажем 
прямо: они эти надежды не 
оправдали — ни но темпу, ни 
по решительности, которой 
ждал народ, но не дождался. 
И сейчас задача не в том, 
чтобы показать более высо
кий класс работы, а чтобы 
преодолеть холод отчуждения, 
равнодушия и неверия в воз
можность перемен. В этом вся 
сложность. II на всех встре
чах с избирателями после 
съезда мне повторяют одно н 
то же: «Ребята, не потеряйте 
темп!».

— Ну и потом — чтобы это 
не превратилось в говориль
ню...

— Конечно, необходим вы
ход на практические дела. И 
не в «сияющем» завтра, а в 
реальном времени, в котором 
живут люди, с ощутимыми пе
ременами уже сегодня.

— Но я думаю, вам еще и 
потому будет нелегко рабо
тать, что в качестве политиче
ского противовеса парламенту 
России создана компартия 
РСФСР...

—- Я не думаю, что это за- 
■ранее было запланировано, но 
ппактнчески так и получилось. 
Потому что параллельно шли 
два съезда. И хотя на одном 
было 100 процентов коммуни
стов, на другом — 80, их ре
шения различались очень за
метно. И, я думаю, ближайшее 
время покажет, какое место на 
политической карте страны 
займет новая компартия. Cv- 
дя по началу, это будет до
вольно консервативная органи
зация. и в ее ряды войдут не 
все, кто имеет партбилет. По
этому ближайшие месяцы бу
дут временем политического 
самоопределения и очень 
сепьезных изменений нашего 
общего «ландшафта». Посмот
рим. Я не думаю, что Верхов

ный Совет и Съезд народных 
депутатов РСФСР упустят из 
рук свои конституционные 
прерогативы. Но и не думаю, 
«то эти прерогативы останутся 
без посягательств.

— Конечно. Вот и я имею 
в виду, что будет элемент со
перничества в отношениях этих 
двух политических сил России.

— Может, это и хорошо? 
Хорошо, что есть сила, которая 
заставит работать, действо
вать инициативно.

— Владимир Борисович, вы 
упомянули о том. что не все 
коммунисты захотят войти в 
состав компартии РСФСР. 
Вы имеете партбилет?
- Да.

— Скажите, вы войдете в 
компартию РСФСР?

— Я решу этот вопрос, как 
и обещал своим избирателям, 
после 28-го съезда. Это пер
вое. Второе: я считаю индиви
дуальный выход из рядов 
КПСС не самым лучшим пу
тем решения проблемы. На мой 
взгляд, более правильно выхо
дить из новой компартии це
лыми организациями — рай
комами и даже, может быть, 
обкомами с соответствующим 
определением имущества пар
тийного и т. д. Я думаю, это 
более верно, чем выходить рос
сыпью. по сути дела оставляя 
все, что накопила партия, в 
руках консервативной части.

— Скажите, а насколько ве
лика — в плане политическо
го прогноза — вероятность 
распада КПСС и образования 
из демократически настроен
ной части КПСС новой пар
тии? Есть опасность раскола?

— Ну, не раскола, а раз
межевания, я бы выразился. 
То, что будет создана партия 
консервативного типа, для ме
ня совершенно несомненно — 
это уже состоялось, это уже 
факт. Причем я не вклады
ваю в понятие «консерваторы» 
очень уж негативную оценку. 
За рубежом это вполне нор
мальное понятие, вполне ува
жаемые люди стоят за ним. 
У нас это люди, которые на 
данном этапе тормозят дви
жение общества. Но кто его 
знает — может быть, радика
лы, которые сейчас двигают 
перестройку, зарвутся, и тог
да инициатива перейдет, есте
ственно, к консерваторам. У 
нас тоже ведь, наверное, дей
ствует закономерность маят
ника — пока доверие народа 
на стороне радикалов, но — 
еше немного, и они это дове
рие могут потерять, если их 
усилия не принесут плодов. 
Это серьезный момент, н о 
нем нужно всегда помнить. 
Поэтому я за политический 
плюрализм, за корректное от
ношение ко всем цветам по
литического спектра, за исклю
чением националистических, 
шовинистических организаций, 
которые спекулируют на чув
ствах людей, разжигают меж
национальную рознь. Естест
венно, что эти цвета спектра 
должны ограничиваться в нор

мальном, цивилизованном об
ществе.

— Как каннибализм, напри
мер...

— Совершенно верно. Что 
же касается формирования 
новой демократической пар
тии из состава нынешней 
КПСС, то я думаю, что это 
будет процессом непростым. К 
моему удивлению и даже 
разочарованию, Демократиче
ская платформа пока не 
предъявила мощных, сильных 
лидеров, которые повели бы и 
сплотили народ. То есть на 
демократическом фланге пар
тии и в центре существует 
некоторая растерянность, по
литический вакуум. Консерва
торы куда более скоординпро- 
ванны, чем центр и левая 
часть парши. Сможет ли эта 
часть сконцентрироваться во
круг каких-то фигур и стать 
заметной политической силой? 
Я бы очень этого хотел! Мне 
кажется, очень опасно, если из 
большой и влиятельной силы, 
какой является сейчас компар
тия, образуется только партия 
консерваторов, а коммунисты 
демократической н центрист
ской части составят политиче
ски нейтральное и неорганизо
ванное «болото». Я думаю, 
это очень сильно деформирует 
нашу политическую жизнь, и 
поэтому я за то, чтобы из 
КПСС образовалось две или 
несколько организаций, а не 
одна консервативного характе
ра. Если так получится — это 
будет очень серьезная дефор
мация нашей политической 
жизни, что создаст угрозу мно
гим нашим завоеваниям.

— Владимир Борисович, ж 
заключение вопрос, касающий
ся фигуры Президента. Вы 
ощутили его присутствие на 
съезде? У вас не сложилось 
впечатление, что Горбачев ока
зывает прессинг на депута
тов?

—• При чем тут впечатление! 
Когда он прямо позволил се
бе вполне определенно гово
рить на встрече в ПК о не
приемлемости кандидатуры 
Ельцина. Затем перед голосо
ванием по этому вопросу—вы
ступить перед народными де
путатами и опять об этом 
сказать. Потом еще раз, от
дельно собрать коммунистов, 
особо проверенных (я в их чис
ло не вошел, хотя и член об
кома КПСС) — где-то 400 де
путатов их было — и перед 
ними выступить. Что это такое, 
как не прессинг?! Конечно, это 
очень сильно подорвало поли
тический авторитет самого Гор
бачева и. на мой взгляд, яви
лось одним из факторов, ко
торый обеспечил избрание 
Ельцина. Потому что депута
тов такого рода прессинг 
очень сильно оттолкнул, и 
обозлил, и заставил занять бо
лее жесткую позицию, чем 
прежде.

Я думаю, что в ходе этого 
съезда сам Горбачев пережил 
серьезную политическую тра
гедию, связанную с этим по
ражением. И вынужден был 

круто менять свою позицию, 
увидев результаты своих пред
шествующих ошибок, своей 
односторонней ориентации м 
несбалансированной политики 
На мой взгляд, он ориентиро
вался больше на правую часть 
спектра. В результате эта пра
вая часть свободно развива
лась и вымахала в значитель
ную опасность. А итогом 
явилось создание Российской 
компартии в консервативном 
варианте.

Может быть, это и к луч
шему. Может быть, руковод
ство компартии РСФСР най
дет в себе сиды трезво оценить 
обстановку. Хотя по ходу пар
тийного съезда было видно, 
что именно он считает себя 
определяющей силой и не сог
ласен с тем, что кто-то еще 
принимает решения. Такое на
строение прорывалось у мно
гих делегатов. И Горбачев мог 
наглядно оценить в те дни пло
ды своих собственных ошибок.

— И ему это удалось вро
де бы: он ведь пошел на при
мирение с Ельциным?

— Да, политическая реаль
ность властно диктует соот
ветствующие шаги. И Горба
чев в конце концов проявил 
себя как реалист, протянул ру
ку Ельцину. Сейчас эти два 
лидера ищут общий язык, 
платформу для союза.

— У них, кстати, больше 
точек соприкосновения или 
отталкивания?

— Я думаю, исходные по
сылки, которые Горбачев за
кладывал в перестройку, на
чиная с 1985 года, те исход
ные идеи, которые затем были 
медленно, непоследовательно и 
половинчато реализованы (не 
самим Горбачевым, а старым 
аппаратом), — они и сейчас 
актуальны и заслуживают 
поддержки.

— То есть антагонизма 
между Ельциным и Горбаче
вым нет?

— В первооснове—нет. Дру
гое дело, что политические по
зиции могут в чем-то не сов
падать, но в условиях нор
мального политического диало
га можно и в этих случаях 
найти выход из положения.

— А со стороны Ельцина— 
вы с ним часто сейчас контак
тируете — вы ощущаете такое 
стремление?

— Ну, Ельцин в течение 
нескольких дней, на глазах, 
вырос в крупного государствен
ного деятеля. Он овладел съез
дом. Я вижу, как он овладева
ет рычагами государственной 
машины. Я думаю, с Горба
чевым они найдут общий язык.

— И вопрос на прощание: 
для избирателей у вас будет 
оставаться время?

— Обязательно. Я не дол
жен забывать, что я депутат. 
У меня только что прошел де
путатский прием. II сейчас 
вот, заканчивая это интервью, 
я иду к избирателям.

Интервью пповел 
С. МАТЮХИН.

После публикации Л. Руда
ковой «За честь мундира» ре 
шил-таки написать вам письмо 
и поделиться своим мнением 
на эту тему.

Прежде всего, чтобы вы не 
считали меня предвзятым, ска
жу, что «На смену!» — наибо 
лее близкая мне газета, и еже
дневное чтение почты я всег 
да начинаю с нее. В то же вре
мя я знаком со многими «вдох
новителями и организаторами* 
апрельской акции синховцев у 
Дома печати, мне симпатичны 
эти ребята, искренне пережи
вающие за публикацию мрач
ной исповеди А. Игумнова. То 
есть я одинаково хорошо от
ношусь и к газете, и к ее оп
понентам.

Я согласен с вами, что каж
дый имеет право на личную точ 
ку зрения, пусть она окрашена в 
розовый или в черный цвет 
(кан в данном случае). Замечу

Хозяйство 
Петиных
ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 

В колхозе .КПСС» Урицкого 
района живет и трудится се
мья арендаторов Петиных. 
Владеет она построенным по 
финскому проекту двухэтаж
ным домом, фермой на трид
цать голов скота с механиче
ской дойкой и молочным ох
ладительным блоком общей 
стоимостью в 232 тысячи ру
блей.

Петины приехали в Нечерно
земье из Оренбуржья. Эту 
семью в колхозе выбрали из 
восьми претендентов. Павел — 
опытный механизатор, жена 
его Тоня — бухгалтер. У них 
три дочери. У себя дома Пе
тины всегда держали коров, 
поэтому работа на ферме им 
не в диковинку. Девочки по
могают родителям, каждая 
из них знает свои обязанно
сти.

Самыми тяжелыми для мо
лодых арендаторов были фев
раль и март, когда пошел 
отел. Поволновались, но вы
держали экзамен. Сейчас на
даивают от каждой коровы 
за сутки не менее 20 кг мо
лока. Однако со стадом при
дется повозиться. Ведь ника
ких льготных условий им не 
создадут.

Договор о выкупе кресть
янского хозяйства Петины 
заключили с колхозом на 20 
лет. Первый взнос с 1991 го
да. За год предстоит выпла
чивать по 10 тысяч рублей. 
Сам дом обошелся в 56 тысяч 
рублей, из них 28 тысяч оп
латил колхоз. В распоряже
нии арендаторов 21 гектар 
пастбищных угодий и 7 гек
таров пашни, засеянной свек
лой и викой на корма; об
щая площадь дома, где жи
вут Петины, составляет 279 
квадратных метров. В нем 
шесть комнат, хозяйственный 
этаж, в котором расположены 
хранилища для картофеля, 
овощей, сауна, душевая, га
раж.

НА СНИМКЕ вверху: Све
та — мамина помощница.

Фотохроника ТАСС. 

лишь одно — многое из напе
чатанного вашей газетой пол
ностью справедливо для всех 
остальных вузов Свердловска. 
Где, вы думаете, в общежити
ях нет пьянства и фарцовки, 
не покуривают «травку», не ле
чатся втихаря «тинидазолом» 
и не существует проблема 
«снять» студентку?

Конечно, синховцы напрас
но шумели под окнами редак
ции — то-то позлорадствовали 
недруги вашей газеты! Ребята 
же сгоряча просто перепутали 
субъективные заметки своего 
коллеги с точкой зрения ре
дакции газеты. Быть может, 
потом, когда они уяснили раз
ницу между репортажем жур 
малиста и письмом рядового 
читателя, то у них и пропал 
пыл дальнейшей «борьбы»?

Но и вы, по7моему, зря оби
делись на этих студентов.

Напрасно вы усомнились в 
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их искренности, когда писали 
о том, было ли случайным .их 
выступление, не администра
ция ли приложила к этому 
руку (как будто сегодняшних 
студентов можно заставить 
действовать против их воли, 
да еще таким неординарным 
способом). Конечно, этот им
провизированный митинг поме
шал нормальной работе мно
гих, однако мне всплеск их 
эмоций понятен: «Не все в 
СИНХе так, и не все там та
кие», — вот мотив их протес
та. Не за «честь мундира», а 
за свое собственное достоин
ство выступали они под ваши
ми окнами.

Их реакция понятна. Но вы 
думаете, что если бы «Насме 
нка» поместила письмо о том, 
что, допустим, в горном ин

ституте только и делают, что 
пьют по-черному и бьют друг 
другу морды по-страшному, и 
нет ничего другого, то под ок
нами редакции не появились 
бы возмущенные толпы сту
дентов-горняков? Мне кзжется, 
что то же самое произошло бы 
в случае публикации такого 
письма студента любого друго
го вуза. И это вселяет надеж
ду. Ведь не так уж это и пло
хо, когда люди готовы отстаи
вать свои взгляды, готовы для 
этого выйти на улицу.

Разве плохо, что наши сту
денты наконец-то начинают 
раскачиваться и просыпаться 
от спячки? Вам ведь извест
но, что, в отличие от большин
ства своих зарубежных кол
лег. наше студенчество — 
народ инертный, и поэтому — 
консервативный. И то. что 
нанал страстей героев вашей 
публикации быстро угас, тан 
что ж — весь «пар ушел в гу
док», такой упрек заслужива
ют не только студенты СИНХа*

Владимир ПУТИЛИН.
секретарь комитета ВЛКСМ

На контроле отдела писем

БОГАЧ, БЕДНЯК?
Бы. наверное, замечали: 

есть у нас магазин побогаче, 
есть победнее. Покупатели 
так и говорят: «Какой у вас 
богатый магазин — аж 10 
(а то и 15!) видов продук- 
пип!» Ну что тут делать с 
нашим убожеством: для пас 
и два вида — уже восторг— 
выбор! Одного пе пойму, по
чему все-таки в одних мага
зинах два вида, а в других— 
ни одного. Были бы хозяе
ва разные, все бы попятно: 
богач и бедняк — каждый 
что имеет, то и предлагает. 
Но ведь один хозяин, с одних 
складов товар везут, с одних 
предприятий. Откуда разни
ца? Только ли от деловых ка
честв директора?

«Хочу написать про мага- 
инн Берх-Исетского района 
М 3. Мы от него устали. В 
других магазинах и сосиски, 
и окорок, в нашем же мага
зине, хотя и составлен гра
фик, колбасы нет. Живем в 
бараках, вода на улице. Мы 
настоящие отшельники, по

тому и магазин наш — тоже 
отшельник. Никому мы пс 
нужны.

А. ФЕДЯЕВА. 
Свердловск».

Ну, что я говорила — _бед- 
яяк. II ответ знаю: колбасы 
на всех не хватает. Все же 
направляю письмо в город
ское управление торговли. 
Ответ как раз об этом: о 
трудностях, о нехватке пи
шет ваместитель начальника 
vпpaвлeния Н. А. ГУСАКО
ВА:

«Обстановка в обслужива
нии заказов на колбасные 
изделия очень сложная. Ос
новной причиной такого по
ложения является то, что 
область — дотационная и 
Еолыпе половины мясопро

дуктов, в том числе сырье 
для производства колбасных 
изделий, завозится из других 
регионов страны, которые по 
выделенным фондам с обла
стью не рассчитываются.

Положение усугубляется 
тем, что мощности Свердлов
ского мясокомбината не по
зволяют выработать необхо
димое на заказы количество 
колбасных изделий п постав

ку в город колбасы произво
дят еще 9-12 мясокомбинатов 
области. В связи с этим, рас
пределить равномерно ассор
тимент колбасных изделий 
по магазинам города не пред
ставляется возможным.

Управление торговли про
верило магазин А1” 3 Верх-Исет- 
ского объединения «Продтова
ры» по поставке колбасы за 
5 месяцев текущего года. В 
результате проверки устано
влено, что магазину недопо
ставлено Свердловским мясо
комбинатом 2 тонны колба
сы, допущено 12 нарушений 
графиков заврза. Учитывая 
большую напряженность . в 
отоваривании колбасных та
лонов, в 1 квартале было 
предложено покупателям ото
варить спои талоны свиной 
тушенкой.

Кроме того, Верх-Исетское 
объединение в порядке эк
сперимента проводит продажу 
колбасы по талонам без при
крепления к определенным 
магазинам, о чем в магази
нах имеется информация».

Итак, выходит, богачей нет, 
все бедные? И, если сосиски 
и окорок не померещились 
нашей читательнице, — иди 
и покупай? Только найди бо
гатый магазин. Представьте 
себе, паша читательница В. 
Юркина нашла:

«Моя семья живет в Юго- 
Западном районе Свердлов- 
ска. Дают нам талоны на кол
басу в универсам № 10. Та
лоны дают, колбасы — нет. 
А зашла после работы в уни
версам № 1 по ул. 8 Марта 
и там купила копченую кол
басу по госцене без талонов. 
Где справедливость в распре
делении продуктов? Два уни
версама в одном Ленинском 
районе, а снабжение отлича
ется, как небо и земля. В 
1-й универсам как ни зайдешь, 
есть выбор колбасных изде
лий. За все четыре года, что 
живу на Волгоградской, ни 
разу не видела в продаже 
копченой колбасы, сосисок. 
Висит график завоза колбас
ных изделий — он не выпол
няется.

Кто же ответит мне и всем 
жителям микрорайона, кто 
виноват, что одним — все, 

другим — ничего. Дайте про
дукты в наши универсамы, и 
мы будем стоять часами. 
Сколько можно вообще гово
рить о социальной справед
ливости, где она?»

Что это, мираж? Да нет. 
Н. А. Гусакова подтвердила: 
♦Управлением торговли про
верены магазины № 10 Ле
нинского объединения «Прод
товары» и универсам № 1 
Центрального объединения — 
по завозу колбасных изделий. 
В результате проверки уста
новлено, что универсаму Л': 1 
за 5 месяцев для обслужи
вания заказов требовалось 
получить 120 тонн колбас
ных изделий, фактически 
универсамом получено 320 
тоня. Магазину № 10 Ленин
ского объединения «Продтова
ры» для обслуживания зака
зов за 5 месяцев требовалось 
56 тонн, фактически получе
но 49 топи колбасных изде
лий, магазину А; 10 выдели
лось за этот период 10200 
банок спиной тушенки.

По поводу неравномерности 
распределения фондов между 
Центральным объединением 
и районными объединениями 
«Продтовары» мы неод- 
иократпо информировали нее 
вышестоящие организации, 
но вопрос нс решен до сего 
времени».

Люди добрые, какая разни
ца! Одному магазину аж 200 
тони сверх талонов перепало, 
а другому — за пять меся
цев семи тоня на талоны яе 
наскребли.

Кстати, говорят, в Ленин
ском райопе теперь, как л в 
Верх Исетском, можно кол
басу в любом магазине ку
пить. Набираю номер соответ
ствующего отдела универса
ма:

— Скажите. на райпище- 
торговские талоны у вас мож
но...

— Пет, — оборвали меня, 
недослушав, и повесили труб
ку..

Богач.. Бедняк... А ведь 
все — родные дети вашей го
сударственной торговли. Так 
и будет?

М. СУСЛОНОВА. 
Свердловск.

Репортаж с пристрастием

От Вакха к Фемиде
Если кому-то из вас случайно довелось побывать в медвытрез

вителе, вряд ли от этой встречи остались приятные воспомина
ния. Порой не слишком вежливые методы применяют стражи 
порядка городских улиц к своим клиентам. Знакомая картина: 
милиционер сопровождает в отделение изрядно подвыпившего 
гражданина. Гражданин упирается или даже кричит. Какова 
наша реакция? Мы возмущены и требуем справедливости в от
ношении этого гражданина.

«Менты», «мусора», «фараоны». Чего греха таить, такая лек
сика употребляется не только в жаргоне уголовников — мнение 
о милиции почти однозначное. Плюс — неистребимая вера на
рода в «план», который якобы выполняют и перевыполняют ра
ботники медвытрезвителя в целях повышения своего благосостоя
ния. Насколько оправдано такое мнение, я попыпался выяснить 
у заместителя начальника отдела охраны общественного поряд
ка УВД Свердловского облисполкома полковника милиции Г. П. 
ВТОРУШИНА.

—Плана как такового у нас 
пет, а существует критерий 
наполняемости, который вы
зван к жизни определенными 
обстоятельствами. Дело в том, 
что суммы на содержание 
личного состава выделяются 
из тех денег, которыми кли
енты оплачивают наши услу
ги. И если ' другие службы 
УВД состоят на госбюджете, 
то мы вынуждены кормить 
себя сами.

Что ж, в какой-то мере мне
ние народа верно-

Теоретическая сумма еже
месячно должна составить 
не один десяток тысяч в ка
ждом подобном заведении.

По вот проблема! Добрая по
ловина клиентуры — люди 
со «дна жизни», которых 
подбирают в подворотнях, на 
вокзалах — где «бог пошлет».
Понятно, что собственного 

бюджета они не имеют. Даже 
если данный гражданин где- 
то работает, то счет, приходя
щий из медвытрезвителя, 
оплачивается в последнюю 
очередь. Прерогатива отда
ется алиментам.

Случается, па казенную 
копку попадают люди с хо
рошей репутацией. Что чув
ствует человек, когда вдруг 
на голову обрушивается град 
неприятностей, если даже 

«пропащие» и «непутевые», 
оплачивая услугу, «качают» 
своп нрава? Страшновато че
ловеку оказаться перед пер
спективой осложнений па ра
боте: лишение льгот, пе
редвижение очереди на ква
ртиру, минус 60 рублей из 
семейного бюджета. Если это 
срыв в работе милиции, то 
чем он оправдан? Тяжелы
ми условиями, нервным нап
ряжением. с пей связанным? 
Да, отчасти. С этим можно 
согласиться — профессия не 
из легких, требует неверо
ятного терпения и выдержки. 
Поэтому и должен человек, 
работающий В системе МВД, 

обладать невозмутимостью, 
спокойствием, делая свою ра
боту без срывов. А иначе, за
чем он там поставлен?

13 последнее время в прес
се большое внимание зани
мают вопросы гуманности, 
милосердия. Попробуем разоб
раться, насколько уместны 
эти понятия в данной ситу
ации.

Отправляясь с экипажем 
патрульной машины Киров
ского района по маршруту, 
я ожидал всего. Только не 
женщины...

По правилам, женщину, 
находящуюся на улице в не
трезвом состоянии, должны 
доставлять в отделение для 
выяснения личности, после 
чего отправлять домой на 
служебной машине.

...Автомобиль остановился 
рядом с «дамой», которая, с 
трудом распознав милицей
скую форму, стала причитать 
о грудном ребенке, нахо
дящемся дома. Кого не тро
нут слезы матери (пусть даже 
такой)? Тронули они и коман
дира экипажа, сержанта В. С. 
Фофанова. Еще раз уточнив 
фамилию, он сказал: «Идите». 
И опа пошла, шатаясь, мать...

Гуманизм? А может, это 
варварство — допускать пья
ную мать к ребенку? Каков 
же альтернативный вариант? 
Поместить ее в медвытрезви
тель? Тогда что станет с ре
бенком, пока мамаша «отды
хает»? Вероятно, именно здесь 
и пересекаются проблемы 
Минздрава и МВД. Для их ре
шения необходимо прямое 
сотрудничество. Любой че

ловек, доставленный в мед
вытрезвитель, будь то муж
чина или женщина, должен 
получить квалифицированную 
медицинскую помощь. Может 
быть, тогда мы увидим в ми
лиционере яе источник мно

гих неприятностей, а того, 
кто поможет.

— Я считаю. — говорит 
полковник Г. II. Вторушин.— 
что наша работа ближе к ме
дицинской сфере.—Но палка 
о двух концах. Для конкрет
ного лица, злоупотребляю
щего спиртным, это, несом
ненно, принесет пользу. Че
ловек получит помощь вра
ча-нарколога. Но, с другой 
стороны, такая перемена рез
ко отразится на обществен
ном порядке, охрана которо
го не является задачей ме
дицины.

Ругаем, ненавидим. Рас. 
суждаем о гуманности мето
дов борьбы с пьянством, пре
ступностью. За что ненави
дим? За то, что не дал за
давить в очереди за вином, 
не дал замерзнуть в сугро
бе перебравшему?

На ’данный момент Сверд
ловская область имеет 46 
медвытрезвителей, общим чи
слом мест 739. Весьма скром
но для «опорного края дер
жавы». А дел много. Так на
зываемый в народе «сухой 
закон» сработал в обратном 
направлении: пьющих стало 
больше, женщины за неиме
нием легких напитков упо
требляют водку. Дефицит 
притягивает, тащит в свои 
сети. Работники медвытрезви
телей. как санитары наше
го общественного леса, чи
стят то, что набросано, на
ворочено системой, чьими-то 
«умными» головами и попу
стительством органов БХСС, 
которые не хотят илп не мо
гут остановить многоглаво
го дракона водочной спеку
ляции — «чуда», пострашнее 
пресловутого зеленого змия.

Дорвавшийся же до госу
дарственного прилавка сча
стливчик спускает все до ко
пейки. берет «вязанками» и 
в результате частенько из 
сладких объятий Вакха пря
миком попадает в «гости» к 
суровой богине правосудия 
Фемиде.

Понятное дело — работа 
в медвытрезвителе — не мед. 
Зарплата небольшая, против- 
него много, благодарности от 
клиентов, сами понимаете, 
ноль, уважения от народа — 
тоже. Так что не стоит, на
верное, клеймить тех, кто 
взял на себя труд работой 
этой заниматься. ‘ Лучше са
мим знать меру.

В. ДУНДУКОВ. 
Фото В. ЯКУБОВА.



и .......  М СМЕНУ!

3 стр. 4 июля 1990 года

В несколько строк
• ВАШИНГТОН. Выступая 

по телевизионной, сети ЮС И А 
«Уорлднег», заместитель Го
сударственного секретаря 
США по экономическим и 
сельеколозяйетвенным делам 
Ричард Томас Маккормак за- 
явил^ что экономическая си
туация в СССР будет, наря
ду с другими важнейшими 
проблемами современной ми
ровой экономики, находиться 
в центре внимания открыва
ющейся на следующей неде
ле в городе Хьюстоне встречи 
р уководитслсй крупнейших 
капиталистических стран. От
вечая на вопросы журнали
стов, Маккормак высказал, 
однако, сомнение в том, что 
участники совещания к 
Хьюстоне примут решение 
об оказании массированной 
экономической помощи СССР.

@ БОНН. Руководитель 
внешне и о л итичеекого ее дом ст- 
ва ФРГ Ганс-Дитрих Геншер 
дал положительную оценку 
предложению министра ино
странных дел СССР Э. Л. 
Шеварднадзе создать из пред
ставителей всех стран-участ
ниц СБС совет Большой Евро
пы, который занимался бы об- 
щ ее про пей сними проблема м и.

$ ЛОНДОН. В Великобри
танию прибыл заместитель 
президента Африканского На^ 
иионального Конгресса. (АНК) 
Южной Африки Нельсон Ман
дела,, который проведет пере

говоры с премьер-министром 
Великобритании Маргарет 
Тэтчер. Как сообщается, глав
ным. вопросом предстоящих 
переговоров станет проблема 
санкций в отношении ЮАР.
• НЬЮ-ЙОРК. Вдова по-, 

койного президента Филип 
пин Имельда Маркос была 
оправдана в Нью-Йорке по об
винениям в соучастии в раз
граблении национального бо
гатства Филиппин. Жюри 
присяжных местного Феде
рального окружного суда по
становило, что бывшая первая 
леди этой страны не может 
нести ответственность за хи
щения ее мужа.

4В ГА В А НА. С пец и ал ь н ы м 
рейсом в Аэрофлота»' сн^да в 
понедельник по приглашению 
кубинского правительства при
были на отдых и лечение 255 
советских детей, пострадав
ших в результате авапии на 
Чернобыльской АЭС. У трапа 
самолета их тепло встретил 
Фидель Кастро.

Ц НЕКИН. Становление и 
развитие социализма, являю
щегося новейшей обществен
ной формацией, занимает про
должится ь н ый истории ее к и й 
период. Наряду с понимани
ем неизбежности замены ка- 
п и тал и зм а со циал и зм ом м ы 

должны также в полной мере 
осознать многосложный и 
длительный характер этого 
процесса. пишет орган ЦК 
КПК газета «Жэнъминъ жи- 
бао».

МОСТ ЧЕРЕЗ ОКЕАН
Начинается активное сотрудничество ме

жду Магаданским пединститутом и Уни
верситетом на Аляске (США). Сообща бы
ло решено обмениваться делегациями пе
дагогов и студентов, а также учебными 
программами и научной информацией. Для 
этого попечители Аляски подарили Мага
данскому пединституту антенну спутниковой 
связи с приемником и передатчиками — 
все необходимоое для наведения телемоста, 
между двумя учебными заведениями.

На открытие двусторонней связи приеха
ла группа американских педагогов и сту

дентов. Заключен договор о научной «поле
вой» работе на Аляске и Чукотке, задума
но создание международного Университета 
по социальным проблемам Севера.

НА СНИМКАХ: проведен очередной этап 
переговоров. В центре (слева) — руководи
тель делегации Университета Аляски Джер
ри Мохзт и ректор Магаданского пединсти
тута Е. М. Кокарев; член делегации Уни
верситета Аляски — студентка из Анкорид
жа Элизабет Роджерс.

(Фотохроника ТАСС).

для любителей 
шашек

Отдел ведет 
Д, ШАРАЕВ

ВЫВШИЙ 
«БЕЗУМНЫЙ 
микс»

Немногие в этой малень-
кой английской деревне име
ли возможность познакомить
ся с ее новым жителем. И 
никому в голову нс прихо
дило, что этот скромно оде
тый человек — главный ге
рой сверхпопмлярной кино- 
трилогии о «Безумном Мак 
се» — Мел Гибсон. Видео- 
любители знают его и по 
ботее поздним фильмам — 
«Смертельное оружие I» и 
«Смертельное оружие П», 
где он снялся в роли поли
цейского, который вместе с 
напарником ликвидирует 
банду торговцев наркотика
ми.Владелица дома, который 
сняла семья Гибсонов, приз
навалась. что с ужасом жда
ла приезда голливудской ки
нозвезды: ей мерещились
приземляющиеся вертолеты, 
десятки лимузинов и толпы 
журналистов. На самом де
ле приехал всего-навсегп 
один микроавтобус, который 
нанял Мел, чтобы привезти 
сюта своих шестерых детей.

Больше всего Мел любит 
заниматься с детьми, совер
шать прогулки, смотреть те
левизор. В жизни это очень 
мягкий и спокойный чело
век, и его соседи в один го
лос утверждают, что между 
ним и его героем, хладно
кровно уничтожающим сво
их врагов, нет ничего обще
го. «Я не узнала его сразу, 
хотя и являюсь горячей пок
лонницей всех его фильмов», 
—- говорит восемнадцати- 
летняя Дебби Кинг, работаю
щая в газетном киоске.

Сегодня Гибсон, очевидно, 
решил переменить свое тра
диционное амплуа и снима
ется у известного режиссера 
Франко Дзеффирелли в ро
ли Гамлета. Съемки прохо-

Война в мирное время
Это был самый обычный рейс, Панамский 

сухогруз «Гаркиласо» с командой, набран- 
ной из перуанцев и колумбийцев, вышел из 
перуанского порта Кальяо и взял курс к бе
регам Японии. Б Иокогаме свободных от 
вахты отпустили на берег.

Планы у моряков в чужом порту7 чаше всего 
схожи — снять напряжение рейса путем при
нятия «алкогольного балласта». Но перуанец

японский
ПРЕМЬЕР
НА ПРИЦЕЛЕ
НАРКОМАФИИ
Гальвес Кастийо и три его коллеги колумбий
ца поступили иначе. В Иокогаме Кастийо уже 
ждал некий ювелир колумбийского происхо
ждения. Он специально приехал из города 
Касима, что в префектуре Ибараки. Детали

Америки — угрожает убить премьер-министра 
Японии Тосики Кайфу, депутата парламента 
Кокити Симоинаба, который представляет 
Японию на специальной конференции ООН по 
наркотикам, а также начальника токийского 
полицейского управления Татио Оохори и сле
дователей, ведущих дело о контрабанде.

Бросая вызов японскому правительству, ко
лумбийская наркомафия, суля по всему, реши
ла сыграль ва-банк. Подобный шаг продикто
ван прежде всего тем, что сейчас благодаря 
решительным действиям США и. правитель
ства Колумбии оказались перекрытыми мно
гие обкатанные маршруты транспортировки 
кокаина из Южной Америки в Северную. Ко
лумбийская наркомафия понесла многомил
лионные убытки. Следовательно, потребовалось 
срочно проложить новые маршруты н открыть 
новые рынки сбыта.

В том, что взгляды колумбийских нарко
стратегов обратились к Японским островам, 
есть своя логика. В 60—70-х годах Япония 
уже использовалась международными нарко- 
синдикатами в качестве крупного перевалоч
ного пункта при транспортировке героина и 
опиума из района знаменитого «Золотого тре
угольника», расположенного на стыке границ 
Мьянмы, Таиланда и Лаоса, в США. Однако 
к началу 80-х усилиями многих стран, главным 
образом Малайзии и Японии, вентиль этого 
кокаинового «трубопровода» удалось весьма 
плотно закрутить. Это обстоятельство, кстати, 
и послужило причиной стремительного роста 
кокаиновой Джомолунгмы в Южной Америке.

Не только хобби

ДЯ' в Англии.
Похоже, 

лив здесь.
что Мел счаст- 

После съемок он
гюзпращается домой, сам 
готовит сосиски, тоеты, яй
ца всмятку, бекон: ни он, 
ни его жена Робби не жела
ют нанять служанку или по
вара. В свободное время они 
сажают в микроавтобус девя
тилетнюю Анну, шестилет
них близнецов Эдварда и 
Христиана, четырех летнего 
Уильяма и совсем маленьких 
Луизу и Мило, и семья 
уезжает на прогулку.

Ю. ПРОСКУРИН.
(АПН).

В Японии же в году вежливые и мно-

их 
же, 
на 
на 
24

разговора стали известны несколько поз- 
а в тот день перуанец‘«похудел» ровно 

один килограмм. Колумбийцы вернулись 
корабль, также оставив на берегу около 
килограммов «лишнего веса». Когда же

спустя полтора месяца судно вновь зашло в 
Иокогаму, на пирсе его уже с нетерпением 
поджидала ...полиция.

Сотрудники таможни предъявили капитану 
ордер на обыск и тщательно осмотрели кора
бль. Правда, обнаружить им что-либо не уда
лось. Но это не имело особого значения, по
скольку весь «груз», оставленный моряками 
во время первой стоянки, уже фигурировал 
в протоколах японской полиции в качестве 
вещественных доказательств по делу о кон
трабанде кокаина. Судно отправилось в порт 
приписки, а четверо контрабандистов — в ме
стную тюрьму.

Тихое эхо этой сравнительно скромной нар- 
коисторни, происшедшей в январе, достигло 
Колумбии и, «резонировав, вновь вернулось 
к берегам Страны восходящего солнца, но 
уже подобно политическому цунами. В токий
ское полицейское управление одно за другим 
поступило три письма, написанных по-испан
ски, но отправленных из Японии, с требова
нием освободить задержанных. В случае от
каза «Медельинский картель» — крупнейшая 
организация торговцев наркотиками Южной 

- Вокруг света --------- :------

неопытные ' полицейские конфисковали всего 
168 граммов кокаина и 18 килограммов геро
ина. Теперь колумбийские наркобароны воз
намерились проложить '«нитку кокаинового 
трубопровода» через Тихий океан, задейство
вав своих японских резидентов. Они попались 
с поличным, но, судя: по всему, решили до
играть партию до конца.

М. ПОЛЯКОВ (ТАСС).

«Мужчинам в.уод воспре
щен!». «Женщины должны 
покрывать лицо хиджабом!» 
— такие таблички грозно 
обращаются к прохожим с 
дверей женского гимнасти
ческого центра «Жасмин» — 
двухэтажного здания в ме
стечке Сорая •— северном 
пригороде Тегерана. Хмурый 
привратник у входа, кажет
ся, готов броситься па лю
бого нарушителя провозгла
шенного порядка. Трижды в 
педелю по ступенькам осо
бняка поднимаются предста
вительницы прекрасного по
ла, о чем, увы. приходится 
только догадываться: ведь 
они до пят упрятаны в тем
ные коконы плащей и покры
ты черными платками. Лица 
скрывает хиджаб — чадра.

Но стоит двери затворить
ся, как эти «монашенки» 
преображаются. Вместе с 
балахонами в гардеробе ос
таются чопорность и степен
ность. В гимнастическом за
ле, стены которого украша
ют огромные цветные порт
реты лидера исламской ре
волюции имама Хомейни, со
бираются молодые женщины 
в ярких плотно облегающих 
фигуры трико. Ширин, Аза
дэ, Батуль, Зухра и другие
будто
погружаются 
мир аэробики.

забывают о чадре и
в прекрасный

— Власти относятся к нам 
терпимо, поскольку сидят в 
аэробике один из видов фи-

в

КУБОК МИРА
В ЦИФРАХ

Проведение чемпионата мира по футболу 
Италии, как и любое другое крупное спор-

тивное событие, сопровождается большим ко
личеством статистических данных как Для 
журналистов, так и для любителей популяр
ной во всем мире игры.

На предварительной стадии чемпионата ми
ра, которая проходила в 1988-1989 годах, бы
ло сыграно 312 встреч, в которых забито 
732 мяча. Победители отборочных соревнова
ний, а это представители 24 стран, привезли 
в Италию 528 футболистов. Для их разме
щения приготовлено 44 гостиницы.

52 матча финальной стадии обслуживают 
36 арбитров, правда, большинство из них уже

США. Лос-Анджелес стал 
местом проведения конкурса, 
призванного выявить Первую
красавицу мира 
Вселенная-90».

• Мисс

Коропа для королев вечера 
или сцены из новой коллек
ции всемирно известного че
хословацкого объединения 
«Яблонекс» вполне могла бы 
увенчать одну из этих трех 
претенденток на высокий ти
тул.

Фото ЧТК—ТАСС.

ИСЛАМ И АЭРОБИКА
зических упражнений, кото
рый не противоречит кано
нам исламской религии, 
доверительно сообщила тре
нер «Жасмина» корреспон
дентке Франс Пресс. — Это—• 
не балет, который является 
танцем и в нашей стране на
ходится под запретом. Нам 
разрешены упражнения, ка
кие демонстрирует по амери
канскому телевидению кино
актриса Джейн Фонда. Лишь 
музыкальный ритм немного 
изменен, и из песни выбро
шены слова, ведь в свое вре
мя имам Хомейни говорил 
об их антиисламской нап
равленности.

Число женщин, посещаю
щих клубы, в иранской сто
лице особенно выросло в 
последние три года. Батуль 
— одна из них.

— Я стала посещать центр 
для того, чтобы сохранить 
фигуру и быть всегда при
влекательной для мужа, — 
говорит она. — Нравится мне 
и обстановка. Я чувствую 
здесь себя как дома, где 
можно сбросить мрачные 
одежды и чадру.

Иранкам дозволено появ
ляться без чадры лишь в об
ществе мужа, свекра, брата, 
дяди или детей. Чтобы не по
казаться хулителытицей ис
ламских законов, Батуль 
вдруг становится на их за
щиту; именно чадра помога-

ет женщине почувствовать 
себя загадочно-женственной.

— Нет. чадра сродни тю
ремным застенкам, — рез
ко вступает в разговор Ши-
рин. И хуже всего то,
что приходится везде носить
черные
платки и хиджабы.

плати, шаровары,

поддерживает Азадэ:
«Одна даже никуда не пой
дешь!».

А Зухра училась в Вели-
кобританни, однако была
вынуждена вернуться на ро
дина7 после нашумевшей ис
тории с книгой Салмана 
Рушди «Сатанинские сти
хи». Зухра напоминает заго- 
ворщппм.

— До исламской револю-
пни, 
она.

лукаво улыбается
я не могла

на пляж в чадре.
прийти 

Шахская
полипия останавливала и 
серьезно предупреждала: 
вход на пляж разрешен лишь 
в купальниках-бикини. Те
перь на каспийских берегах 
— раздельные пляжи. Одни 
— для мужчин, другие, по-
дальше для женщин, ку-
да любая может приходить
н в хиджабе. После
да время, 
нило свое 
Поэтому.

кажется, 
течение 

когда я

1979 го- 
повеп- 

вспять. 
прихожу

на аэробику и сбрасываю 
темное покрывало, то отды
хаю дчшой и телом...

А. ЖЕЛТОВ (ТАСС).

отправилось домой. Стадионы 12 итальянских 
городов за время чемпионата посетят около 
500 тысяч иностранных туристов.

Куда больше аудитория у телевизионных 
поклонников кожаного мяча. В среднем за 
каждой встречей чемпионата наблюдает око
ло 400 миллионов человек. Трансляцию игр 
обеспечивают 147 телевизионных компаний из 
118 стран. В общей сложности футбол зай
мет 25 тысяч часов телевизионного времени. 
А обеспечением бесперебойного показа игр 
занимаются 1200 телевизионщиков, при этом 
используется 180 камер.

Не последняя роль в успехе чемпионата 
принадлежит переводчикам и другим сотру
дникам (всего 2400 человек), «приставленным» 
к официальным делегациям. Для их четкой 
работы предоставлено 510 автобусов.

Хозяева чемпионата не забыли позаботить
ся и о здоровье всех присутствующих на 
чемпионате. На стадионах функционируют 58 

нммямяш Калейдоскоп п

кабннетов по оказанию первой медицинской 
помощи, в состоянии постоянной готовности 
89 машин «скорой помощи». 111 врачей (не 
считая специалистов, приехавших с команда
ми-участницами) и 812 санитаров исправно 
помогают тем, кому стало плохо на трибу
нах из-за чрезмерного переживания за 
свою команду.

Есть любопытные факты относительно ис
панской команды. Она привезла с собой 3 
тонны груза. В основном это футбольная аму
ниция. Только футбольной формы красного 
цвета у испанцев десять комплектов. А еше 
по шесть белого и синего. В общей сложно
сти испанские футболисты «захватили» в 
Италию ни больше ни меньше... 484 футбол
ки. столько же пар Спортивных гетров и тру
сов. И в -бутсах у них недостатка не будет— 
132 пары на 22 игрока. А вот мячей они взя
ли поменьше — «всего лишь» 30.

Ю. ПАНКРАТОВ, корр. АПН.

«ЗВЕЗДЫ» ПРОТИВ ГОЛОДА
Сборные Европы и Америки встретятся в благотворительном 

матче, сбор от которого будет направлен на помощь голодающим 
в странах третьего мира. И а поле выйдут «звезды», блиставшие 
на футбольных полях в предыдущие 20 лет. Бобби Чарльтон, 
Хорхе Вальдано, Паоло Росси, Клаудио Джентиле, Даниэль Пас-
сарелла, Эйсебио, Ривелино, Збигнев Бонек, Зико, Дирсеу 
неполный список великолепных мастеров, объединенных 
родной задачей.

ПОД 15-М НОМЕРОМ
Рок-звезда Мадонна, которая, как известно, болеет за 

япцев. очень хочет заполучить футболку сборной этой

— вот 
благо-

италь-
„ ... . страны

под 15-м номером, который принадлежит Роберто Баджо. Ма-
донна, уверенная в успехе своих любимцев, уже пригласила 
команду на обед и на концерт, который собирается дать в честь 
футболистов. «Баджо забил великолепный гол в ворота коман
ды ЧСФР, — сказала певица. -— Я нс знала его имени, но ма- 
стерство и огромные зеленые глаза футболиста завоевали в тот 
миг мое сердце». Баджо, в ответ на вопрос журналистов, спро
сивших его. что бы он хотел получить взамен, улыбнувшись, ска
зал: «Мы выясним это при встрече с Мадонной». Известная же 
своей экстравагантностью Мадонна, кстати, отметила, что не Ба
джо — признанный самым элегантным футболистом первенства, 
а его товарищ по сборной — вратарь Вальтер Дзенга, является 
«самым сексуальным».

САМЫЙ ПОПУЛЯРНЫЙ

да по борьбе с. коррупцией в государственных учреждениях, 
■ проведенного Центральным бюро расследований Индии. Как со

общил здесь журналистам официальный представитель ЦБР, 
операция прошла практически, безукоризненно. Только один из 
подозреваемых, почувствовав неладное, попытался скрыться с ве
щественными доказательствами. При задержании из его портфе
ля были извлечены золотые ювелирные изделия весом 900 грам
мов. Другие же более чем четыре десятка высокопоставленных 
руководителей государственных предприятий, министерств и ве
домств Индии, судя по всему, опомнились слишком поздно. По 
результатам обысков и проверок документации, проведенных со
трудниками бюро в течение одного дня в более чем 70 местах 
в разных, районах страны, уже возбуждено 20 дел.

О масштабах злоупотреблений некоторых госслужащих своими 
постами можно судить по тому, что размеры неучтенных орга
нами налогообложения владений, которые были вскрыты в ходе 
рейда, в десятки, а то и в сотни раз превышают их реальные 
доходы от заработной платы.

Сальвагоре Скиллачи, который на редкость успешно выступа
ет на чемпионате мира, опередил по популярности защитника 
команды Франко Барези в регулярном опросе, проводимом среди 
поклонников сборной Италии. В последнем приняло участие 22 
миллиона человек. 12,1 процента опрошенных предпочли Саль
ваторе, 11,9 — Франко, а на третьем месте — не играющий по
ка из-за травмы Джанлука Виалли — 10.5.

«ЗОЛОТОЙ» ПОРТФЕЛЬ
Неучтенные наличные средства, активы, ценности и имущест

во на общую- сумму 100 млн рупий обнаружены в результате рей-

Франция. На аукционе в Париже представлен уникальный 
экспонат — посмертная маска Наполеона Бонапарта, сделан
ная сразу после его смерти 5 мая 1821 года на острове Свя
той Елены. Телсфото АП —ТАСС.

Возвращаясь...
Нащ короткий апрельский 

конкурс (л. 225, 226) выз
вал большой интерес чита
телей. После анализа полу
ченных писем к участию в 
розыгрыше шашечных книг 
были допущены 4+24 уча
стника конкурса. Все 28 
верно решили второе зада
ние, но все же разница меж
ду ними была. Первое зада
ние (д 225) было очень про
стое, но с подвохом — оно 
имело два решения. Ведь 
ясно, что в апреле надо 
быть особенно вниматель
ным! Ио. внимательных ока
залось четверо: И. Негомед- 
зянов (Нижний Тагил) и 
А. Вохмянин, В. Коржавин, 
М. Костин (все Свердловск). 
Остальные (24) прислали по 
одному ответу на первое за
дание. Это — В. Безин, А. 
Губкин (Краснотурьинсн1. 
В. Зинченко (Качканар), В. 
Иванов (Серов); А. Карата
ев (п. Баранчинский), Д. 
Лиско (с. Липовское), Г. 
Петров (д. Костылева). К. 
Петрушков (Березовский), В. 
Пиньженин, Д. Пустовских 
(Талица). В. Плетнев (п. 
Троицкий), М. Суханов (Ка
мышлов), В. Бабошин, Г. 
Колчанов, В. Мамаев. В. Са
фонов, С. Стоянов (Нижний 
Тагил), С.. Александров, И. 
Борисов, И. Гришин. В. Не
ловкий, А. Поликанов. Ю. 
Страгис, А. Щеклеин (Сверд
ловск).

Поэтому было принято 
решение: одну из имеющих
ся двух книг гроссмейстера 
В. Б. Городецкого «Книга о 
шашках» разыграть средн 
четверки, другую — среди 
24-х. Счастье улыбнулось 
И. Негомедзянову и А. Губ
кину.

ОТВЕТЫ: Д. 225 Б: аЗ, 
в2. е1, еЗ, 12, (4, к3, Ь2 (8). 
Ч: с5, с7. 46, 48. 25, ц7. Ь6, 
Ь8 (8). Белые заменяют У 
черных три шашки с7, 46, 
й5 на дамки и играют 1 
23—114 46—еЗ 2. 114—16 
27 —с5 3. Ь2—в8Х. А мож
но заменить со, 46. 25 и тог
да 3. И2 —в4Х. Д. 226. Б: 
а5, 42, 44, еЗ, 12, 112, 1:4 (7). 
Ч: вб. с", 48, е7, К5, Ь6, 118 
(7). Черные заменяют у бе
лых три шашки 42, 12, ИЗ 
на дамки и играют. 1. ...е7 — 
16 2. И2 —в8 48—с7! 3. в8— 
27 116—18 4. ао —с7 18— 
?7Х. Д. 223. Б: а1. в2, с1, 
сЗ, е1, еЗ, 21, 114(8) Ч: аЗ, 
а7, вб, 46, е7, 14, 16, 18, 25(9). 
1. с1 —42 2. а1—в2 3. сЗ— 
в4 4. е!—27 5. Ь4—а5Х.

Д. 224. Б: аЗ. в2, с1. сЗ, 
с5. 42, е1, еЗ. 21 (9). Ч: а5, 
а7, к6, е7, 14, 25, %7, Ь2. М 
(9). 1. е1 — 12 2. сЗ —23 3. 
аЗ —в4 а,5—а1 4. с1 — в2 5. 
21 — 112 6. й2 —01 а7—вб 7. 
01 — 12 вб—а5 8. 12—е1Х.

Диаграмма 234.
В. Степанов (Абаза)

В обеих диаграммах бе
лые начинают и выигрыва
ют.

На ответ, как обычно-, две 
недели.

Просто факты
Наибольшее число преду

преждений — 8 — сделал си
рийский судья Эль-Шорцф в 
матче Австрия — США.

34 раза защитники наруша
ли правила в борьбе с Диего 
Марадоной, 21 раз, играя 
против колумбийца Карлоса 
Вальдераммы. 18 — «держа» 
Томаса Скухравы из сборной 
ЧСФР.

58 нарушений правил и свя
занных с ними остановок иг
ры зафиксировано во встрече 
команд Уругвая и Южной Ко
реи.

122 раза владел мячом в 
игре Голландия — Египет 
Рууд Гуллит.

2% Раза отправляли мяч 
правой ногой в створ ворот 
игроки в матче СССР — Ру- 
мыния.

18 раз мяч после ударов 
атакующих попадал в пере
кладину или штангу ворот.

32 раза, меняя направление 
атаки, отдавал пас поперек 
поля испанец Мичел, 27 раз— 
югослав Стойкович и 26 -~ 
Марадона.

(ТАСС).
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НА СМЕНУ!

А у нас во дворе...

ЧТО РАЗГОРИТСЯ ИЗ «ИСКОРКИ»?
В детском дворовом клубе 

«Искорка», что на улице Нау
мана, пока горят страсти, 
точнее, догорают. Потому 
что скоро «потухнет» «Искор
ка». Согласно решению 
профкома и администрации 
завода «Уралэлектротяжмаш» 
от 31 мая (990 г. «О реорга
низации работы детских клу
бов», произойдет его разде
ление. Часть площадей будет 
отдана клубу «Юный тех
ник», другая — Дому куль
туры и техники УЭТМ.

иб этом разделении не 
стоило бы и писать, если бы 
не письмо в редакцию, в ко
тором педагоги, имеющие от
ношение к «Искорке», про 
сили нас рассмотреть «воп
рос о защите детского клуба 
от «посягательств» со сторо
ны профкома завода УЭТМ 
им. Ленина». Если верить 
постановлению профкома — 
основным мотивом разделе
ния, а по мнению педагогов— 
«растерзания» «Искорки» яв
ляется то, что «ослаблена ор
ганизационно - воспитатель
ная работа среди детей и 
подростков в клубе». И 
профком решает перестроить 
работу. И никакого кримина
ла в этом вроде бы тоже нет. 
Но в редакции лежит еще и 
решение собрания парторга
низации У ЖКХ завода, на 
котором, «как отметили вы
ступающие — помощь проф
кома детским клубам равна 
нулю».

К сожалению, мне не уда
лось встретиться с представи
телями профкома, но об их 
позиции свидетельствует, 
очевидно, процитированное

выше постановление. Да и 
ситуация, сложившаяся с 
клубом «Искорка», далеко не 
единичная. Поэтому речь 
пойдет не столько о чьих-то 
позициях, амбициях, а об ин
тересе дела, о том, как нала
дить эффективную работу в 
детских дворовых клубах. 
Дети, занимающиеся в «Ис
корке» (а их около 300) — 
дети «сложного» возраста — 
от 7 до 17 лет. Реорганиза
ция «Искорки», существую
щей более 30 лет и за
нимающей далеко не пос
леднее место в их жизни, 
коснется этих ребят непо
средственно: опытнейший пе
дагог клуба В. Г. Маланова 
считает, что будут разруше
ны традиции искровцев, и то 
общение, которым так доро
жат сегодня подростки в клу
бе, просто-напросто исчезнет. 
Наверное, «Юный техник» и 
Дом культуры — более со
лидные ио сравнению с дво
ровым клубом организации, 
но и более официальные...

Дело в том, что при ДК в 
скором времени планируется 
открыть школу искусств с 
платными кружками. Мало 
того, что педагогам, работа
ющим сейчас с ребятами в 
«Искорке», придется под
страиваться под режим ра
боты Дома культуры и «сра
батываться» с его директо
ром, но и ребятам придется 
делать выбор. И многие на
ставники опасаются, что ре
бята, во всяком случае, мно
гие из них, не пойдут ни в 
ДК, ни в «Юный техник», ни 
в спортивный клуб, который 
переезжает на Эльмаш.

О ребятах, занимающихся 
в клубе «Искорка» атлетиче
ской гимнастикой, я беседо
вал с руководителем спор
тивной секции В. Е. Скомо- 
роховым. По его словам, Л. С. 
Крапивина, курирующая ра
боту в клубах при профкоме 
УЭТМ, «понимает ситуацию», 
и на Эльмаше он надеется 
стать полноправным хозяи
ном.

— А ребята?
— К сожалению, поедут не 

все, костяк я потеряю. Ио 
ничего уже не поделаешь, я 
видел подписи директора и 
председателя профкома. Вот 
так! Решение есть, будьте 
добры подчиняться. А спро
сил ли кто-нибудь ребят, хо
тят ли они куда-то переез
жать? И чем они будут зани
маться, когда те же площади 
займет ДК с платными круж
ками?

Немного о материальной 
стороне дела. Наверное, это 
веление времени — уметь 
считать деньги. Возможно, 
профком не желает создать 
на базе «Искорки» профсо
юзный подростковый клуб, 
не хочет, так сказать, раско
шеливаться. Но должно ли 
сегодня все становиться 
платным — от кооперативных 
туалетов до детских клубов? 
Тот же В. Е. Скоморохов счи
тает это безнравственным:

— Подростки должны бес
платно к нам приходить, за
ниматься. На них нельзя «де
лать» деньги. И в самом де
ле: какими деньгами можно 
восполнить недостаток вни
мания к детям?

А суть в том, что на сегод

няшний день положение клу
ба многих нс удовлетворяет. 
Единое для всех мнение — 
ситуацию нужно улучшать. 
Об одном из вариантов, са
мом вероятном — разделении 
и его возможных последстви
ях — сказано выше. В. Г. Ма
лахова предлагает другой ва
риант:

— Нас упрекают, что мы 
плохо работаем. Я говорю 
в ответ: окажите нам мате
риальную помощь. Нас упре
кают, мол, вас никто не конт
ролирует. Я говорю: пусть 
нас контролируют, но снача
ла создадут нормальные ус
ловия для работы. По не на
до разрушать клуб, ведь сюда 
столько вложено сил. Мы со
гласны работать иод руко
водством объединения дет
ских клубов при РК ВЛКСМ, 
который начал уже функцио
нировать. Идея состоит в 
следующем: дать клубам по 
месту жительства самостоя
тельность, то есть дать воз
можность клубам пли объеди
нению клубов быть юриди
ческим лицом, иметь свой 
счет, свои средства, вести 
хозрасчетную деятельность 
и т. д. Только в этом случае 
«возгорится» жизнь клубов, 
подобных «Искорке». Для 
этого нам надо объединиться, 
создать свою ассоциацию, 
объединение, вместе защи
щать свои нрава.

Возможно ли такое? Впол
не — считают, например, в 
областном комитете ВЛКСМ. 
Чем будет заниматься ас
социация детских клубов? 
Опа сможет координировать 
и направлять работу по ме

сту жительства в области. Ее 
члены будут получать ква
лифицированную помощь: ли
тературу, методические раз
работки, содействие в приоб
ретении инвентаря и обору
дования, необходимого для 
работы клуба. Существую
щие при ассоциации клубы 
смогут отремонтировать, 
оформить, благоустроить свои 
помещения.

Клуб получит возможность 
участвовать в областных ме
роприятиях. Ассоциация по
может организации и разви
тию вновь возникающих клу
бов, любительских объедине
ний, досуговых центров и 
т. д. Всех, кого заинтересует 
идея создания областной ас
социации детских дворовых 
клубов или в целом проблема 
улучшения работы но месту 
жительства, могут писать по 
адресу: г. Н.-Тагил, 622049, 
Черноисточинское шоссе, 
33—47, Самойловой И. Н.,; 
г. Н. Тагил. 622044, Красноар
мейская, 84—112, Смагшюй 
М. Г.; а также звонить но 
телефону 57-82-51 или — на
писать в редакцию.

А теперь небольшой коммен
тарий зав. сектором работы по 
месту жительства обкома ком
сомола Владимира Парпуры:

— Ситуация, изложенная в 
письме, типична. Сегодня су
ществует три категории клу
бов по месту жительства для 
подростков — это детские (под
ростковые) клубы профсоюзов 
(их более 80), детские (подрост
ковые) клубы по месту жи
тельства, созданные при 
ПЖРТ рай-горисполкомов и ана
логичные клубы, созданные 
при ЖКО предприятий. Наибо
лее «богатые» и соответствую
щие требованиям — профсо
юзные клубы. Самые «бед

ные» -г это клубы, созданные 
при ПЖРТ исполкомов, по
скольку они не имеют под бо
ком предприятий, которые бы 
помогали им. А те отчисления, 
которые сегодня составляют 
1 —2 процента от квартплаты и 
являются основным источни
ком финансирования деятель
ности клубов, — их крайне 
мало. Но парадокс всей ситуа
ции в том, что и они не ис
пользуются до конца. На 70 
клубов ПЖРТ, которые есть в 
области, не израсходовано 200 
тысяч рублей на конец 1989 го
да! Примерно такая же сумма 
не «освоена» и на спортивную 
работу по месту жительства. 
Не лучше обстоит дело и с ве
домственными клубами — а 
их больше всего по области. 
Если клубы ПЖРТ все-таки 
ближе к исполкомам и послед
ние хоть как-ток ими руково
дят, то судьба клубов при 
предприятиях зависит от доб
рой воли и настроений админи
страции. Хорошее отношение — 
есть средства, помощь, пло
хое — то клуб в бесправном 
положении, его можно ликвиди
ровать или реорганизовать.

На уровне области ими ни
кто не руководит, не помогает. 
Сегодня совершенно очевидно, 
что надо что-то делать, в кор
не менять систему работы по 
месту жительства. Это серьез
ная задача, которой могли бы 
заняться местные Советы.

Не знаю, как сложится 
судьба «Искорки», но разде
ляю опасения педагогов: как 
бы в конфликтах и реоргани
зациях не «потерялись» де
ти, которым в силу особенно
стей их возраста нужно осо
бо пристальное . внимание. 
Их — школьников — не дол
жно волновать, каким ве
домстве 11 пым под раздел ели я м 
будут принадлежать клубы, 
не так важно для них, кто 
будет их хозяевами. На мой 
взгляд, помимо официальных, 
солидных ДК, нужны и клу
бы, куда ребятам можно зай
ти просто так, без пропуска, 
не записываясь — для обще
ния со сверстниками. И луч
ше всего это сделать в своем 
дворе — по месту житель
ства. Вы не согласны?

А. СКРИПОВ.

Новый фильм

МЕРТВЫЙ ГОРОД
В СЕРДЦЕ ТВОЕМ

Вы увидите развалины, обшарпанные стены, убийства, кровь, 
пустыню на месте загубленного моря, жестокую опустошенность 
душ человеческих. Вы услышите вой одичавших псов, крепкие 
мужские словечки, крики отчаяния, шепот проклятия, истериче
ские всхлипы слабого, тяжелое, как судьба, молчание сильного...

В фильме «Псы» режиссера Д. Светозарова, снятого на сту
дии «Панорама», сплетение иррационального и обыденного так 
прихотливо, что, кажется, одно пронизывает другое. Непостижи
мость ситуации — шестеро в мертвом городе, окруженном пе
сками, — соседствует с прозаичнейшим желанием охотников за
работать на отстреле волков-людоедов, объявившихся в этих 
краях. А неожиданное появление вместо волков не менее гроз
ной своры одичавших «друзей человека» оказывается обуслов
ленным прошлыми грехами бесталанного начальника экспедиции, 
партийного функционера Ивана. Это его вина в том, что ушло 
моое, что вымер город...

Шероховатые, обрушенные стены, грубая фактура вешен от
теняют загрубевшую в жестокости и лжи душу каждого из геро
ев; Выгнанный, с работы за пьянство, безвольный, разочарован
ный учитель Борис Григорьевич; трусливый, жалеющий, что у 
него «командирского голоса нет», Иван; алчный Проводник; 
эгоистичный, исполненный ненависти рабочий Утехин; по-своему 
мудоый и опытный, но предпочитающий ни во что не вмешивать
ся Молчун, — каждый из них представляет собой мертвый го
род, по которому стаей носятся неукротимые пороки.

Одинаково содрогаешься, видя кровавое пиршество псов и слы
ша брошенное походя торгующимся Утехиным: «Его я и за «чи
рик» убью». Это о несчастном учителе... Испытываешь одинако
вое чувство омерзения при виде натуралистически снятых сиен

Лето хоть и не очень теп
лое, а все-таки лето. Не хо
чется сидеть в городе, когда 
в лесу такая благодать. Го
ворят, уже пошли первые 
грибы, первый «грибной 
слой».

Н хотя время от времени 
загораживают солнце тучи, 
начинает моросить дождь, а 
иногда и ливень прошелестит 
по зеленым кронам, все рав
но солнце пересиливает непо
годь и снова ласкает земной 
мио своим теплом.

Летний лес полон таинств. 
То прошмыгнет под ногами 
непоседа бурундук, то пугли
вая пичуга с неудовольстви
ем вспорхнет с ветки, огла
шая округу предупреждени
ем: «Фю-ить. фю-ить, кто-то 
идет!»

Муравьи вершат невидимую 
постороннему глазу работу, 
копошатся, тащат былинки, 
гусениц — зимой все приго
дится.

А вот появляется на поля
не гордое и красивое созда
ние — лошадь. Косит взгля
дом на незнакомого человека, 
а потом подходит все ближе 
и ближе, берет хлеб с руки 
мягкими губами.

Одним словом, лето... Оно 
богато на тайны.

«Встреча».
Фотоэтюд В. ЯКУБОВА.

Вниманию руководителей предприятий!
Жилищная проблема — одна из самых острых. 

Решить ее предприятиям, имеющим валюту, по
может строительная фирма «АРДИ-МАЯК».

Здесь можно заключить договор на строитель
ство в максимально короткие сроки современ
ного жилья «под ключ». Имеются квартиры в 
построенных домах.
«АРДИ-МАЯК» — ВАШ НАДЕЖНЫЙ ПАРТНЕР. 

Наш адрес: ул. Декабристов, 51, подъезд 2.
Телефон 22-82-96.

Рекламная фирма «Солярис».
Телефон 52-57-48.

СПТУ № 25 И ТУРБОМОТОРНЫЙ ЗАВОД
ПРИГЛАШАЮТ ЮНОШЕЙ И ДЕВУШЕК

с образованием 8 классов и сроком обучения 1 год 
получить специальности:

токарь, оператор станков с программным управлением: 
фрезеровщик, оператор станков с программным управлени
ем; слесарь механосборочных работ;

с образованием 8 классов и сроком обучения 2 года — 
электромонтер по обслуживанию электрооборудования 
(электромонтер по ремонту электрооборудования); станоч
ник широкого профиля; токарь, оператор станков с про
граммным управлением; токарь-расточник; токарь-карусель
щик; фрезеровщик, оператор станков с программным уп
равлением; слесарь механосборочных работ; слесарь-ре
монтник; автослесарь;

для работы в инструментальном производстве 
(стипендия базового предприятия 50 руб.) — 

слесарь-инструментальщик; токарь, оператор станков е 
программным управлением; фрезеровщик, оператор станков 
с программным управлением;
с образованием 8 классов и сроком обучения 3 года — 

электросварщик;
с образованием 10 классов 

и сроком обучения 10 месяцев — 
наладчик автоматических линий и агрегатных станков; на
ладчик автоматов и полуавтоматов, машинист крана (кра
новщик); электромонтер по обслуживанию электрообору
дования (электромонтер по ремонту электрооборудования); 
слесарь-электрик по ремонту электрооборудования (быто
вых приборов и машин); токарь, оператор станков с про
граммным управлением; стерженщик, формовщик ручной 
и машинной формовки (для отслуживших в армии); чер
тежник: слесарь КИПиА; контролер станочных и слесар
ных работ;

с образованием 10 классов и сроком обучения 2 года' 
для отслуживших в армии — 

радиомеханик по обслуживанию и ремонту радиотелевизи
онной аппаратуры.

Всем обучающимся с образованием 10 классов выплачи
вается стипендия 30 руб. и доплата базового предприятия 
40 руб. Учащиеся с образованием 8 классов находятся на 
полном государственном обеспечении. Все успевающие уча
щиеся получают доплату 20 руб. в месяц, отличники уче
бы дополнительную стипендию 20 руб. Всем учащимся 
выплачивается 50% от сумм, заработанных на практике. 
Иногородние обеспечиваются благоустроенным современ
ным общежитием.

Адрес училища: г. Свердловск, Эльмаш, ^л. Красных ко
мандиров, На (трамв. № 2, 7, 14. 16, 17, 25, 28. ост — 
«Энтузиастов», тролл. № 5, 12, 13, ост. — «ДК им. 
Лаврова»),

Телефоны: 34-18-34, 34-74-00.

нападения голодных животных на бывших своих хозяев или, на
пример, наблюдая пьяное отчаяние паренька, приехавшего на 
развалины «шакалить» и оставшегося в одиночестве.

Одинаково страшны и каннибализм псов, и Животные инстин-

СВЕРДЛОВСКИЙ МЕХАНИКО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
иа лневное отделение по специальностям:

Тация и оемонт оборудования пищевых производств: 
технология хранения и переработки зерна;
п™^оТе0СНИИ учет контроль и анализ хозяйственной де- стельности;
учет в кредитных учреждениях:
ГиТи^д^^  ̂ предприя-

эксплуатация автоматизированных систем.
„ 1 техпикум принимаются липа, имеющие образование 8 
И “?ассов- сдавшие вступительные экзамены.
ли5,1.^?,тупч,ои1и? ,,а бэзе 8 классов сдают экзамены по рус
скому языку (диктант) по математике (устно). на базе 
средней школы — по литературе (сочинение), по матема
тике (устно). Вступительные экзамены с 1 по 20 августа. 
агзлипиК°Н'<а"и1Ие школу на «4» и «5». зачисляются без о к о <я ме но в.

По 31 июля работают платные подготовительные курсы 
Для поступающих в техникум на базе 8 классов

Все иногородние обеспечиваются общежитием
, техникУМа: 620040. г. Свердловск, пр.’ Космонав

тов. 50 (трамв. № 5 8. 12. 17: тполл. № 3. 5 12 ост — 
♦К/т «Заря»). Телефоны: 34-54-86. 34-59-46. 34-59-51.

кты людей — и почему-то стыдно становится за себя, когда шо
фер Фурсов бродит среди собачьих трупов и негромко произно
сит: «Каштанка... Каштанка... Еще одна...»

А чего стоят хотя бы кадры, когда, напрягая все свои силы, 
Рабочий тащит по лестнице наверх, к свету, онемевшее тело па
раличного Интеллигента? Или когда утративший рассудок Фун
кционер убивает самого человечного из всей компании, Фурсо-

«Звезды» свердловского хоккея
Семнадцать лет назад Семнадцать лет целая

ва, и целится еще... В незабываемое лицо Молчуна, воплоща
ющего Здравый Смысл, поднявшего руки и идущего навстречу 
наведенному дулу: «Это — я! Иван!.. Я!..» А прозревший Фун
кционер находит один выход — самоубийство.

Безнадежным кажется и финал фильма. Двое остав
шихся в -живых, Утехин и Молчун, уничтожив собак, пережив це
лый каскад смертей человеческих, виной которым — предатель
ство, жадность, эгоизм, опустятся на землю и завоют псами, рас
каявшиеся, прозревшие, обреченные... На фоне помпезного мо-

впервые была
символическая 
Свердловска

составлена 
сборная

всех времен.

нумеита шестидесятых годов и заносимого 
ник>.

песками ДСО «Вод- 
Э. КОРИДОРОВ, 

студент УрГУ.

Программа

■ Сорок хоккейных специалис
тов определили шестерку 
лучших хоккеистов образца 
1946—1973 гг. Напомним их 
имена: Виктор Пучков, Алек
сандр Язовских, Павел Коз
лов, Александр Черепанов, 
Василий Володин, Аркадий 
Рудаков.

эпоха в нашем хоккее. Сме
нился, да не один раз, сос
тав команд города, на лед 
нынче выходят уже те, кто в 
том далеком 73-м еще и не
думал о 
пришла

хоккее. Словом
пора составить не

вую символическую сборную. 
Такую возможность и дал 
проведенный опрос пятидеся-
ти семи специалистов из
Свердловска, Серова, Ниж-

него Тагила, Саратова. Моск
вы, Ленинграда, Челябинска. 
Они назвали тридцать восемь 
фамилий, двенадцать из ко
торых вошли в первый и вто
рой состав свердловской 
«Олл старз».

Сборная-1.
Виктор Пучков, Илья Бя- 

кин, Григорий Велижанин, 
Аркадий Рудаков, Виктор 
Кутергин, Сергей Шепелев.

Сборная-2.
Валерий Зубарев, Алек

сандр Язовских, Виктор Б. 
Кузнецов, Александр Чере
панов, Василий Володин, 
Рим Мендубаев.

Отметим, что лишь двум— 
В. Пучкову и А. Рудакову—
удалось 
«новой
место в

сдержать наплыв 
волны» и сохранить 
первом составе. .

С. ГУЩИН.

Редактор В. ЕФИМЧИК

«Здоровье»

ИЗ ЛЕСА В БОЛЬНИЦУ?
В этом году по всей нашей области 

чество людей, покусанных клещами. К
резко возросло коли- 
серединс июня 15000

человек обратились за медицинской помощью, из них более
200 госпитализированы с подозрением
фалит. Эти цифры в три раза выше, чем в 
иболее неблагополучны в этом отношении 
ского, Камышловского, Красноуфимского, 
городного районов, в Свердловске прежде 
ский и Верх-Исетский лесопарки, а также 
культуры и отдыха.

на клещевой энце- 
прошлом году. На- 
территория Камен- 
Серовского и При- 
всего — Шарташ- 
Центральный парк

Учитывая такую серьезную эпидемиологическую обстановку, 
мы обратились с вопросами по этому поводу к врачу-эпиде- 
миологу облСЭС Раисе Захаровне Скоромец.

го одеться в наглухо засте- 
(гивающиеся комбинезоны с 
капюшонами пли приспосаб
ливая обычную одежду. Кон
цевые участки одежды надо 
обработать репеллентами —■ 
«Датой», «Ребэфталом» и дру
гими.

Хороший способ защиты — 
каждые 40-50 минут прово
дить само- и взаимные осмот
ры. Присасывание клещей ча
ще всего происходит во вре-

Клеща отправят на иссле
дование в лабораторию, и 
через 6 часов будет известен 
результат. При обнаружении 
вируса покусанному будет 
введен иммуноглобулин. Кста
ти, этот препарат имеется в 
больницах в ограниченном ко
личестве и вводится только 
укушенным инфицированны
ми клещами. Поэтому, если
клеща 
ятельно, 
хранить

извлекают самосто- 
его необходимо со- 
для последующего

изучения. В течение 30 дней
за обратившимся врачу

— Что нужно знать всем 
нам о распространителях ин
фекции — клещах?

— Клещи могут нападать 
на человека в любое время 
суток и в любую погоду. Но, 
как правило, их активность 
меньше в сухую, жаркую по-
году п больше — в прохлад-
~ Обычнымную, пасмурную, 
местом обитания 
смешанный лес с
няем лиственных

является 
преоблада- 

деревьев и
молодияка, с густой травой, 
а также заросли кустарника.

— Но ведь можно заболеть 
клещевым энцефалитом, и не 
бывая в лесу?

— Да. Об этом свидетель
ствуют многие примеры с за
ражением детей. Дело в том, 
что клещи могут быть зане
сены в дом с верхней оде
ждой, с букетами лесных цве
тов, с ягодами, грибами и 
через домашних животных.

— Как же защититься от 
этих вездесущих насекомых?

— Прежде всего необходимо 
помнить, что опасность зара
жения наиболее велика до се
редины июля. Значит, иа про
тяжении этого периода надо 
ограничить выход в лес. Со
бираясь же в лес, лучше все-

мя отдыха в 
для привалов 
бирайте сухие, 
поляны вдали 
п деревьев.

лесу. Поэтому 
и стоянок вы- 
незатемненные 

от кустарников

— А если все же опасный 
«сосед» обнаружен на теде? 
Как тогда быть?

— Обнаружив у себя впив
шегося клеща, необходимо 
как можно скорее обратить
ся в травматологический 
пункт по месту жительства в 
Свердловске, а в других горо-
дах и районах области

будет осуществляться наблю
дение по месту жительства. 
При первых признаках забо
левания (повышение темпе
ратуры, недомогание, голов
ная боль) оп госпитализиру
ется в стационар. Если же 
вирус у клеща не обнаружен, 
то гаммаглобулин не вводит
ся. Но все же в течение трех 
недель необходимо следить 
за своим здоровьем. Помни
те: чем раньше начато лече
ние, тем легче протекает за
болевание и меньше риск ос
ложнения.

828831. С целью создания 
семьи познакомлюсь с доброй, 
высокой женщиной. О себе: 25, 
189. русский, полный, образова
ние среднее, рабочий, немного 
заикаюсь.

828835. Хотелось бы встре
тить спутницу жизни в возрас
те до 30 лет (можно с Ребен
ком). О себе: 31. 176. образова-

пие среднее, холост, согласен 
на ’ переезд. Фотографию' вы 
можете посмотреть в Службе.

828808. С удовольствием по
лучу письмо (желательно с фо
тографией) от мужчины 30—36 
лет. желающим создать семью, 
любящим детей, не лишенного 
мужского обаяния, доброго. Те
лефон ускорит знакомство. О 
себе: 30. 168. стройная, зани
маюсь фотографией (слайды), 
увлекаюсь поэзией, люблю при
роду театр.

828888. Молодой человек 26 
лет желает познакомиться с 
симпатичной девушкой или 
женщиной 18 — 23 лет. среднего 
роста (165—175) и с мягким 
характером. О себе: Рост 180, 
стройный, приятной внешнос
ти'. характер уравновешенный, 
непьющий и некурящий, обра
зование высшее. занимаюсь 
спортом. Отвечу на письмо с 
фотографией.

0120. С целью создания семьи 
познакомлюсь в Вами. Мне 29 
лет. рост 160. русский, рабочий, 
интересы разносторонние, жил
площадью обеспечен. Ваш воз
раст — не более 33 лет. Ребен
ку б у Ду рад. Обязательно от
вечу на письмо с фотографи
ей. возврат гарантирую. Моя 
есть в Службе.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
в

ближайшее медицинское учре
ждение. Там удалят перено
счика и обработают райку.

Беседу вел 
И. ЗИНОВЬЕВ, 

сотрудник областного 
диспансера «Здоровье».

СЕГОДНЯ в совкино 
судьбы (две 

ОКТЯБРЬ -
гой Черная роза

КИНОТЕАТРАХ:
— Баловень 

серии).
— SOS над тай-

САЛЮТ — Лошади в екеа-

эмб-
лема печали, красная роза- 
эмблема любви (две серии).

не.
ТЕМП 

мерка,
УРАЛ 

Штаны.

— Великолепная се-

— Человек из Рио. 
Боны и покой.
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Наши телефоны:

приемная 51-29-61
зам. редактора 51-38-75 

отв. секретарь 58-95-48 

новости 56-17-71, 56-17-51

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат $6-37-28 
экономики $6-17-70 
коммунистического воспита

ния $6-17-73
специальный корреспондент 

$8-92-41.
учащейся молодежи $8-93-89 
комсомольской жизни и мо

СВЕРДЛОВСКИЙ
ТЕХНИКУМ СОВЕТСКОЙ ТОРГОВЛИ

на компенсационной основе заключает договоры с органи
зациями по подготовке специалистов бухгалтерского учета 
в торговле, товароведению продовольственных продуктов и 
промышленных товаров. Затраты на обучение одного чело
века в год составляют семьсот восемьдесят рублей.

Специалисты могут работать продавцами 1 категории, 
а также в других должностях, подлежащих замещению 
специалистами со средним специальным образованием.

Обращаться в техникум по адресу: 620026, Свердловск, 
ул. Декабристов, 20. Тел. 22-06-41.

Свердловский филиал 
ЧЕЛЯБИНСКОГО УЧЕТНО-КРЕДИТНОГО 

ТЕХНИКУМА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ, 
имеющих образование в объеме средней школы 

на ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ.
Принимаются граждане без ограничения возраста, рабо

тающие по избранной в техникуме специальности, успешно 
выдержавшие вступительные экзамены.

Обучение ведется по специальности «Учет в кредитных 
учреждениях». Специализации: «Учет в банках СССР» 
(квалификация — бухгалтер), «Учет в Сберегательном 
банке» (квалификация — бухгалтер).

Срок обучения 2 года 4 месяца.
Заявления о‘ приеме в техникум принимаются по 10 ав

густа.
Вступительные экзамены проводятся по русскому языку 

и литературе (сочинение), математике (устно).
Сроки проведения экзаменов: с 10 по 20 июля и с 10 

по 20 августа.
Заявление о приеме подается на имя директора техни

кума с приложением: аттестата о среднем образовании (в 
подлиннике), четырех фотографии (размером 3x4 см без 
головного убора), справки о состоянии здоровья (ф. 286), 
копии трудовой книжки, направления установленной фор
мы для лиц, направляемых учреждениями Байка или Сбе
регательного банка. Лица, сменившие после окончания 
средней школы фамилию, прилагают копию свидетельства 
о браке, заверенную по месту работы.

Учащиеся, имеющие аттестат о среднем образовании без 
«Ц». принимаются без экзаменов.

Для лиц, не работающих в системе банков СССР в фи
лиале техникума с 1990—1991 учебного года организуется 
платное обучение. Ориентировочная плата за весь срок 
обучения 700 рублей. г

За справками обращаться по телефонам:
51-44 00 — приемная комиссия,
51-36-73 — заведующая филиалом,
51-42-34 — методист филиала
или по адресу: 620005, Свердловск, ул. Вайнера, 24.

лодежных проблем $1-60-84 
культуры $1-10-66 
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания $8-92-37. 
$1-39-09

писем $6-91-23. $6-17-$0 
«Инфорс» — $6-91-16 
рекпамы и объявлений

$6-91-34.
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